

Diario de Valencia

Año XI

Oficinas: San Martín, núm. 2

Martes 8 Febrero de 1921

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 3.444



D. O. M.
LA SEÑORITA

Pepita Benloch y Pascual

Falleció ayer, a la una de la tarde

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Su desconsolada madre doña Josefa Pascual, viuda de José Benloch; hermana, abuela, tías, primas y demás familia, participan tan sensible pérdida a sus amigos, rogándoles la tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy a las doce, desde la casa mortuoria, plaza del Mercado, núm. 36, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, de lo que quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

El problema económico internacional

La vitalidad de España antes y durante la guerra

Tristísimo final el de la anterior centuria para esta calumniada patria española.

A nuestros puertos llegaban en rápida sucesión numerosos vapores trasatlánticos, conduciendo los restos del sufrido Ejército colonial. Nuestros soldados volvían con amarga tristeza en el corazón, pero alta frente, pues la gloriosa enseña nacional que traían consigo no había sido arriada por las armas enemigas, sino arriada de los mástiles de las provincias ultramarinas por una serie de errores y de culpas de que no eran responsables.

Habían dado a la Patria lo mejor de su vida; dejaban en la ingrata manigua centenares de miles de sus compañeros, víctimas de las enfermedades tropicales, y aun en el período breve de la travesía, otros muchos sucumbieron, sin tener el consuelo de morir en brazos de sus madres.

Las escenas de amor fraterno y de caridad cristiana con que fueron recibidos no son para describir, comprendiendo el pueblo todo que se trataba de la última etapa de aquella epopeya de cuatro siglos, que comenzó con el viaje épico de Colón y de sus arrojados acompañantes y llegaba a su término con el embarque de la guarnición del castillo del Morro, de la Habana.

Para realizar la expedición partida del puerto de Palos, sacrificó la gran reina castellana sus valiosas joyas; para civilizar las tierras descubiertas fueron constantes los esfuerzos y derrochó España cuanto era y cuanto valía, obrando cual madre vigilante y generosa.

En el Continente americano, desde el cabo de Hornos hasta California y el golfo de México, quedan dieciocho países fundados y desarrollados por España, a los cuales ha enseñado su Religión, su idioma y sus costumbres dictado leyes cuya sabiduría es universalmente reconocida, y al separarse de la madre común se hallaron con cuantos organismos exige la vida de los pueblos, incluyendo edificios religiosos y civiles, caminos, puertos y otras costosas obras públicas, cuyo valor no se les ha reclamado, y libre la Hacienda de deudas y empréstitos, que son para España carga tan pesada.

Beneficios que fueron desconocidos en el período de la contienda por la independencia, pero que van siendo apreciados, cual lo demuestra el espectáculo único de la asistencia a las fiestas centenarias de varios de esos pueblos, representación solicitada de la antigua madre Patria.

Desprendida España de los cuidados que entrañaba la administración de aquellos territorios, se recogió en sí misma; hizo, si se nos permite el concepto, inventario general de su situación y recursos, y los elementos comerciales y financieros se lanzaron con entusiasmo al trabajo, comprendiendo la obra de reorganización que las nuevas condiciones exigían.

No secundaron la patriótica labor precisamente los que más obligados estaban a apoyarla con toda eficacia, aquellos organismos que, si las colectividades tuvieran conciencia de sus actos, debieran sentir el remordimiento de las faltas cometidas.

En el mundo político continuó el uso de los antiguos moldes y la práctica de los acostumbrados procedimientos: es más, se acentuaron, si cabe, los egotismos más refinados. No se lucha por los principios, sino por las personas; a falta de grandes ideales, sólo se disputan jefaturas, y en último término, constituyen

aquella que debiera ser la entidad directora y de donde partieran las iniciativas previsoras y las soluciones acertadas y oportunas, en tertulias de familia, muy concurridas cuando se trata de rencillas de amor propio personal, y desiertas al anunciarse que va a ser objeto de deliberación algún problema de interés para el país, principalmente al haber de regular los gastos que sean necesarios y remunerativos y los impuestos con que hayan de proporcionarse los precisos recursos, recaudados sin faltar a la equidad y a la justicia.

Y nótese bien; a pesar de tan grave deficiencia, viniendo el obstáculo que a las iniciativas benéficas y al trabajo en general ofrece una administración mal orientada, los elementos comerciales se prepararon a la labor abrumadora de reorganizar la producción y el tráfico, hasta ponerlos en condiciones de luchar con éxito, primero, en el mercado interior, y luego, en los extranjeros, con los productos de otras procedencias.

En brevísimos períodos se fundaron Bancos y establecimientos de crédito, se adquirieron y construyeron buques que llevaran con más frecuencia nuestro pabellón a todos los mares; se reformaron las fábricas, creando nuevos centros industriales en que se utilicen las primeras materias encerradas en el subsuelo; la agricultura pudo disponer de maquinaria para los cultivos y de crédito para hacer más desahogada la vida del labrador, y hasta se llegó, particularmente en las provincias del Norte, a construir ferrocarriles con capitales que sólo pidieron a la administración que no estorbaba con rémoras innecesarias sus trabajos.

Cuando comenzaban a tocarse los beneficios efectos de la nueva orientación del país, vino inesperadamente el estallar de la guerra europea, en la que ciertos elementos políticos hubieran quizás deseado vernos envueltos; pero la actitud del país fue tan general y tan enérgica en favor de la neutralidad, ya que las causas verdaderas del conflicto no eran enjenas, que si alguien pensó en llevarnos a la intervención, hubo de renunciar a su disparatado propósito.

Como quiera que el choque prometía ser violentísimo y precisaba poner en acción todos los recursos en hombres y en material de que podían disponer los países beligerantes, quedó de pronto interrumpido el tráfico comercial: las fábricas todas de aquellas naciones transformaron sus instalaciones, para hacerlas servir a propósitos guerreros y al suministro de los ejércitos; los obreros que no eran necesarios en aquellos establecimientos, los artesanos y los labradores, ingresaron en las filas de los ejércitos, y el embargo de los elementos de transporte, vapores, ferrocarriles y canales, produjo en brevísimos tiempo la escasez y la penuria más acentuada.

Aislado el campo germano, por dominar los mares los aliados, no pudieron acudir a proveerse fuera de sus fronteras; pero si lo hicieron sus adversarios, requiriendo los productos de los neutrales, y entre ellos los nuestros, solicitados con empeño particularmente por la vecina Francia.

Apremiante la necesidad, precisando crecidas cantidades de productos de la industria, y muy particularmente de materias alimenticias, Gobiernos y comerciantes acudieron a hacer compras en nuestro país, ofreciendo precios elevados, que habían forzosamente de tentar la codicia de los tenedores, haciéndoles olvidar

que el consumo nacional tenía también sus necesidades, que debían ser atendidas preferentemente.

Los gobernantes dictaron, es cierto, algunas medidas de precaución, prohibiendo la exportación de determinados artículos y limitando las cantidades exportables de otros; pero aquellas medidas salían atenuadas y aun se anulaban, cediendo a exigencias diplomáticas u otras, y en lo que no podía hacerse abiertamente, el contrabando se cuidó de intervenir, y las salidas fueron considerables durante todo el período del conflicto.

Como natural consecuencia de tan anormales condiciones, los precios de las mercaderías solicitadas se elevaron considerablemente, no siempre en beneficio de los productores, y se llegó al difícil terreno de la escasez y aun de la carencia de artículos que el consumo nacional precisa y la codicia por una parte y la escasa eficacia de las medidas represivas por otra, nos han colocado en la difícil situación que atravesamos.

FEDERICO ODRIÓZOLA.

MADRID

Conversaciones

—¿Quién dice que jamás llueve a gusto de todos? Ya ve usted cómo hasta los aforismos populares más acreditados tienen sus excepciones. A gusto de todos llueven en Madrid parabienes, felicitaciones, vitores, aplausos... con motivo de la estancia de los soberanos belgas. ¿Quién lo había de decir, ni siquiera de imaginar!

—Cualquiera, hombre de Dios, cualquiera! ¿Es que podría usted señalar un solo español belgófobo? Antes de la guerra había, en efecto, un número mayor de españoles que tenían como atragantada a Bélgica; ni más ni menos que porque venía gobernándola muchos años el partido católico; pero en realidad, los tales no eran belgófobos, sino cleróforos, que creían que allí todo lo mangoneaban y dirigían los Obispos, los Curas y los Frailes; pero desde la guerra, nadie, ni aun los germanófilos más recalcitrantes, dejaban de respetar y de admirar a la pequeña nación del rey Alberto. Y hoy día, ya ve usted que hasta los periódicos de la izquierda presentan, no ya como tipo, sino como arquetipo de actuación ciudadana, a los soberanos, a los Gobiernos y al pueblo belga.

—Y con harta justicia, porque allí no se conocen las trapisondas y las mentiras electorales, que son de uso corriente por aquí. En Bélgica, la libertad y la democracia están más en los corazones que en los labios.

—Si están en los corazones, lo ha dicho usted todo. El pueblo belga está totalmente compenetrado y muy consustancializado con sus instituciones políticas; pero aquí no ocurre cosa que se le parezca. ¿Quién es, entre nosotros, el venturoso al par que cándido mortal que espere las bienandanzas nacionales del libre ejercicio del sufragio? Mal andamos con las tergiversaciones y suplantaciones de que se le hace objeto entre nosotros; empero si de golpe triunfara la verdad electoral, nos horrorizaríamos todos: la Cámara baja sería un océano de patas y un desierto de cabezas.

—Pues no hay otro remedio que ir al triunfo de la verdad electoral.

—Conformes; pero de manera que la verdad electoral coincida con la verdad nacional; que exista entre una y otra la relación que entre la semilla y el fruto, la causa y el efecto; y entrambas verdades no serán nunca posibles en España, como consecuencia del ejercicio del sufragio universal inorgánico.

—Pues no hay otro remedio que irse, y debo rectificar: serán posibles en cuanto las instituciones políticas sean sinceras y cordialmente amadas, y serán amadas con sinceridad y cordialidad en cuanto sean instrumentos eficaces para el bien y no máquinas de gran potencia para el mal.

De las instituciones políticas hay que decir lo que del famoso artículo de la Constitución gaditana—«todos los españoles serán justos y benéficos»—decía Aparisi y Gujarrero: «Que me hagan bueno el artículo, y acepto la Constitución».

Por la copia,
MIGUEL PENAFLOR.

MADERA FINLANDIA

JUSTO RICO FERRER

Serrería mecánica - Almacén maderas
CULLERA

Ofrece vigas hachadas de 15 y 18 centímetros de escuadra, al precio de
Pesetas 12 tablón

También ofrece tablones y viguetas, clase superior, de la misma procedencia, a precios muy inferiores a los corrientes.

POR EL REINADO DEL CORAZON DE JESUS

Los Padres Crawley y Baradat en Valencia

Los actos de exaltación del Deífico Corazón del domingo y de ayer

En la Casa de los Obreros

Se entroniza el Corazón de Jesús y se le consagra la Confederación de los Obreros Católicos de Levante

Sin preparativos, sin anuncios, espontánea y entusiastamente, aprovechando la estancia en Valencia del insigne propagador del reinado del Sagrado Corazón de Jesús, Padre Mateo Crawley, los obreros católicos levantinos quisieron ver satisfechas sus ansias de mucho tiempo de entronizar en su casa central al Sagrado Corazón de Jesús y consagrar a él su organización públicamente. Una simple nota en nuestro DIARIO del domingo bastó para que el mismo día, a las siete y media de la noche, se llenaran a rebosar los salones de la Casa de los Obreros, hasta el punto de que mucha gente, que no pudo penetrar en ellos, permaneció en las escaleras, adherida espiritualmente a la solemnidad.

Hermosísima sobre toda ponderación resultó ésta, magnífica y profundamente conmovedora.

A la hora prevenida, el reverendo Padre Mateo, acompañado del muy ilustre Canónigo señor Iruirita y del Padre Baradat, procedió a la bendición de la imagen, preciosa escultura ofrecida por los obreros escultores de la Casa, y acto seguido fué conducida al trono dispuesto en el estrado, entonando toda la concurrencia a coro el himno «Cantemos al Amor de los amores», y dijo la estrofa la Sección musical del Centro Escolar y Mercantil.

Ya en el trono el Divino Corazón, el presidente de la Confederación de los Obreros Católicos de Levante adelantóse y dió lectura a la siguiente consagración:

«Corazón Divino, por cuya manifestación Providencia existe y vive nuestra amada Confederación, a pesar de los indiferentes, de las contrariedades, de los enemigos y de nuestras propias imperfecciones.

En nuestras penas y en nuestras luchas siempre nos cobijamos en aquella herida con que te laceró la ingratitude de los hombres, y Tú nos acogiste bondadoso a nosotros, indignos pecadores, convidándonos a ser crucificados contigo.

Quisimos que siempre reinaras en nuestras almas, que presidieras nuestros pensamientos, que gobiernases nuestras decisiones; tú conoces la pureza de nuestra intención.

Tu sagrada imagen hace muchos años que decora nuestra humilde morada, que recibe nuestras oraciones, que es testimonio de los grandes favores que te debemos, y ha llegado el instante en que, desbordado nuestro reconocimiento, te exaltemos en público, y las 40.000 voces de los 40.000 obreros de nuestra Confederación te confesamos clamorosamente ante los hombres como su Dios, su Redentor y su Rey.

Acepta, Señor, el modesto trono que hoy te levantan nuestros brazos obreros. No brillan en él la pedería y el oro: es semejante a aquel tosco banco de carpintero donde te elevara el Patriarca San José para hacerte objeto de su veneración y de sus entrañables afectos.

En estas luchas cruentas, nosotros nos consagramos a Ti, y contigo hemos de señalar al mundo, como remedio, la vida y el ejemplo providencial del hogar y del taller de Nazaret, en el cual San José hizo contigo las veces de padre solícito, y Tú le prestaste la respetuosa sumisión de hijo amantísimo.

Del taller de Nazaret, en donde no había esclavos ni asalariados explotados, y en donde Tú diste ejemplo de obediencia, de laboriosidad y de interés; en donde el Santo Patrón, con el Divino Obrero, vivieron en inteligencia cordial y en colaboración íntima.

Nosotros nos consagramos del todo a Ti. Los que te desconocen viven aterrados y desesperados en medio de la tempestad; pero los que te aman creen en Ti y esperan. Tú calmaste las aguas agitados del lago y la zozobra de tus Apóstoles, humildes obreros como nosotros; Tú multiplicaste el pan, asombrando a los que dudaban del prodigio; la or-

la de tu manto esparció la salud a su paso.

Tú confundiste a los soberbios y elevaste a los humildes. Tú sembraste la semilla de la caridad, para que germinase en el fuerte tronco de la justicia y en los tallos tiernos y delicados de la misericordia.

Señor, totalmente nos entregamos a Vos; inspirádnos, conducidnos, salvádnos, iluminá a los ciegos, ablandá a los duros de corazón, que vean con nosotros que sólo Vos sois el camino, la verdad y la vida; que sientan con nosotros que los tesoros del mundo los corroe el orín, los roban los ladrones y los acaba la muerte.

Y que luego de esta vida de prueba, llevada en paz por tu virtud, podamos gozar todos de tu eterna gloria. Amén.

Luego el Padre Mateo Crawley se levantó y pronunció una de sus inimitables pláticas sobre el interesante tema «La dignificación por Jesucristo del obrero y del dolor». Estudió a Jesucristo en el taller de Nazaret y en su actuación evangélica, legando a la Iglesia el tesoro del cuidado de los que trabajan y de los que sufren. Presentó ejemplos vivos de cómo la Iglesia ha venido administrando este tesoro: el Diácono San Lorenzo, a quien se le piden los caudales fiados a su custodia, y que presenta al pretor a todos los desgraciados que tienen la misión de remediar; Ozanam, el fundador de las Conferencias de San Vicente de Paúl; el Padre Rutten, el Dominico que voluntariamente se convierte en minero para conocer las necesidades y los dolores de los que trabajan en el fondo de la tierra y procurarles remedio; León XIII, el autor de la Carta Magna de los trabajadores; la actuación de los católicos en Oriente, con el 80 por 100 de las instituciones de cultura; el Padre Damián, sacrificándose por los leprosos; sólo Cristo y su Iglesia pueden satisfacer las aspiraciones morales y materiales de los trabajadores. Estos pueden estar convencidos de que sin Cristo nada sólido pueden alcanzar; Cristo, para la vida, es más esencial que el aire que respiramos; hay que hacer nuestra la frase de la reina de Holanda, protestante, pero cristiana, en el álbum, cuando la legación argentina le regaló la imagen del Salvador erigida en los Andes, después de evitada la guerra entre aquella república y Chile: «Cristo siempre, para la vida y para la muerte».

Recitado por el Padre Baradat la consagración común de las familias y rezadas plegarias por los difuntos y por los vivos, entre clamorosos vivas al Corazón de Jesús y los acordes del bello «Himno de la Casa de los Obreros», terminó acto tan enternecedor, y que será de perdurable memoria.

Después el Comité directivo de la Confederación agradeció a los Padres Crawley y Baradat la especial distinción de que le habían hecho objeto entronizando ellos personalmente al Divino Corazón en la Casa de los Obreros.

El Padre Baradat en el Colegio de Jesús-María

El Padre Calasanz Baradat visitó también el Colegio de Jesús-María. A las diez y media de la mañana, cuando el benemérito Religioso inició su conferencia, el amplio salón de actos del Colegio era pequeño para contener a la distinguida concurrencia que había acudido a oírle. Las actuales colegiales, las antiguas en número extraordinario y muchas familias afectas al Colegio, llenaron no sólo el salón, sino las dependencias a él inmediatas.

Habló el Padre Baradat de las tres cruzadas que en los tiempos presentes exigía el deber de la mujer cristiana: 1.ª La cruzada por el reinado social del Corazón de Jesús; 2.ª La cruzada por la Eucaristía, único alimento capaz de salvar al mundo; y 3.ª La cruzada de la modestia cristiana.

Al hablar de esta última leyó el Padre Baradat el siguiente hermosísimo autógrafo del Sumo Pontífice, que el Padre Crawley acababa de re-

cibir durante su estancia en Barcelona:

«A la terrible inundación de los vicios en medio de la sociedad moderna, concurre funestamente ese abuso de la moda indecorosa, que por negligencia, y peor aún, por culpable vanidad de tantas madres de familia que indignamente se precian de cristianas, se extiende, ¡ay, dolor!, hasta las tiernas niñas, y pone en gravísimo peligro el candor de su inocencia. Mientras estas calamidades constriñan nuestro paternal corazón, por otra parte nos conforta el ver que van surgiendo fecundas iniciativas, encaminadas a combatir este frenesí licencioso en las maneras de vestir. A este propósito, grato nos es poder señalar la Liga de Santa Inés o de la Modestia Cristiana, recientemente instituida por nuestro amado hijo Padre Mateo Crawley Boevey, y puesta bajo la protección del Corazón Inmaculado de Jesús y de la Inmaculada Concepción de María. Nos esperamos confiadamente que la santa cruzada de esta benemérita Liga no tardará en dar buenos frutos, y ayudará a alcanzar aquella modestia en el vestir que es la más hermosa aureola de las niñas y de las jóvenes, y que a los ojos de Dios y de los hombres las presenta exhalando aromas de pureza, como cándidos lirios de los valles. A este fin, imploramos para dicha Asociación la abundancia de los celestiales auxilios, y como prenda de los mismos otorgamos de todo corazón la Bendición Apostólica al fundador de la pia Asociación, a todas las asociadas y adscritas, y a cuantos contribuyan a su incremento y difusión en medio del pueblo cristiano.

Del Vaticano, a 10 de Enero de 1921.—Benedictus P. P. XV.

El elocuentísimo discurso del apóstol del Corazón de Jesús fué acogido por constantes y fervorosos aplausos.

A las doce abandonó el Colegio el Padre Baradat, satisfechísimo de éxito de su propaganda y de las atenciones recibidas en aquella aristocrática institución docente.

La conferencia para Sacerdotes en el Seminario

Ante respetable y numeroso concurso de señores Sacerdotes y de alumnos del Seminario Conciliar, dió anoche, a las seis, su anunciada conferencia, en el espacioso salón de actos del mismo Seminario, el infatigable propagador de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús en las familias cristianas, Padre Mateo Crawley.

Durante una hora, y con elocuencia nacida de la convicción y del entusiasmo de que está poseído, habló el orador de los prodigios que en el orden espiritual o de la santificación de las almas produce la obra de la entronización del Divino Corazón en las familias, y de la santa fecundidad que da al ministerio sacerdotal la devoción al mismo Divino Corazón, esmaltando su conferencia con interesantes y oportunas anécdotas, que corroboraban sus aseveraciones.

Terminó con frases altamente satisfactorias para el pueblo y Clero españoles, repitiendo lo que de ellos dijo a Su Santidad Benedicto XV y éste ratificó con su asentimiento, a saber: que en el pueblo español existía latente una alma cristiana como en ningún otro pueblo de la tierra, y que en el Clero había encontrado Sacerdotes, es decir, otros Cristos, como en ninguna otra parte.

El Padre Mateo recibió al terminar calurosa ovación, que él procuró recayera en el Corazón de Jesús, haciendo que todo su respetable auditorio dijera con él cinco veces: «¡Corazón Sagrado de Jesús, venga a nos el tu reino! ¡Corazón Santísimo de María, rogad por nosotros! ¡Santa Margarita María, rogad por nosotros!»

La sesión fué presidida por el ilustrísimo señor Rector del Seminario, que tenía a sus lados a varios señores Canónigos de esta Metrópolita.

Entre los concurrentes vimos muchos Curas Párrocos y Religiosos de varias Ordenes.

Al salir al patio el Padre Mateo, los seminaristas le aclamaron con aplausos y vivas al Corazón de Jesús.

Para hoy

Esta mañana, a las siete y media, Misa de Comunión en la Compañía, en la que oficiará el ilustrísimo señor Obispo de Ancud.

Por la tarde, a las cinco, final del triduo de desagravios, con sermón por el Padre Mateo Crawley.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por adelantado

La Farmacia San Antonio

aprovechando la normalización en la manufactura del algodón hidrófilo, ha adquirido su CALIDAD EXTRA en cantidades tan grandes que permiten ofrecerlo a precios limitadísimos. No confundirse: los empaques ostentan, en forma bien visible, la acreditada marca de la casa. Esta calidad solamente la encontrará el público en la FARMACIA DE SAN ANTONIO, del doctor Cuesta, Mercado, 70. Completo surtido en toda clase de gasas asépticas.

D. O. M.

Los diarios de Misas que se celebrarán hoy, martes, 8 del corriente, en las parroquiales iglesias de San Martín, Santo Tomás, Real Colegio de Corpus Christi (Patriarca), Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, Padres Redentoristas, Padres Capuchinos y conventos de Religiosas de Jerusalén, Belén y de San Gregorio; asimismo las que se celebrarán los días 8 de cada mes, durante un año, en la iglesia de San Martín, conventos de Padres Capuchinos, Padres Carmelitas y Hermanas de la Esperanza, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA
D.ª María del Rosario Barros y Crozat
Viuda de Fourrat
Que descansó en el Señor el día 8 del mes de Febrero de 1917
R. I. P. A.

Su hijo suplica y agradecerá a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

BUENAS PALABRAS

El Museo de Bellas Artes

Buenas palabras no son, lector, palabras buenas; éstas las dicen los sabios; aquéllas sólo las decimos los que tenemos un buen dedito y una recta intención. Buenas palabras son palabras modestas siempre, y son también algo más que una intención: la realización de esa intención.

Se ha dicho que «obras son amores y no buenas razones», y las palabras muchas veces son razones, y no buenas siempre; pero muchas veces son ya obras, sobre todo cuando son buenas palabras, porque su bondad misma ya es una obra, cuanto menos, de amor.

Yo quería, lector, inaugurar una sección fija de comunicación semanal contigo, y esta intención hoy comienza a ser realidad: serán los martes de buenas palabras, y así estas palabras sean siempre algo más que razones: obras que sean amores, o por lo menos, amores que ya son obras.

La Universidad ha abierto sus puertas al pueblo soberano, ofreciéndole una obra de extensión universitaria; labios maestros dan brillantes conferencias sobre materias que no son objeto del estudio cotidiano. Buenas palabras son, y son también palabras buenas, porque son palabras sabias.

Conferencias también se dan en Sociedades y Centros instructivos. El Ateneo Científico prepara un curso brillante de conferencias. Parece que entramos en una era de divulgación, de expansión de la ciencia.

Pero he aquí, lector, lo verdaderamente nuevo, lo impensado: el Museo de Bellas Artes abre sus puertas al público como nunca. El público sabía (el público que lo sabía) que en Valencia había un Museo, y libremente se podía llegar a contemplarlo los jueves y domingos. Y el público lego en materia de arte acudía a él a conocer las obras que almacena y a juzgarlas por impresión, sin elementos suficientes de juicio. Pero este año se encuentra con la grata sorpresa de que sale a las puertas el director, el nuevo director, y le invita a pasar y se ofrece espontáneo a servirle de guía. El público ahora irá con mayor gusto, porque sacará mejor fruto de sus visitas al Museo, podrá conocer mejor el Museo.

¿Os explicáis el caso? Sí. Todo lo puede un director nuevo, y quizá penséis que joven, acaso supondréis que ansioso de gloria, con afán de dar a conocer su nombre; porque sólo estas gentes parecen preocuparse hoy de trabajar. Pues si juzgáis así, habréis pecado de ligereza: es el director Martínez Aloy. ¿Es necesario decir algo más? ¿No os dicen bastante estos apellidos?

El excelentísimo señor don José Martínez Aloy, cuya gloriosa historia es una gloria para la historia de Valencia, llega a la dirección del Museo de Bellas Artes después de muchos años de ruda labor, de estudios profundos, infatigable y joven. Mandó renovar un cuadro, la magnífica obra de J. J. Espinosa, titulado «La muerte de San Luis Beltrán», y el día en que el inteligente restaurador señor Renau devuelve el lienzo remozado, el director llama al pueblo valenciano para decirle: «El Museo es vuestro, aquí le tenéis; venid por él, dadme vuestra opinión sobre las obras que hay en él, decid cómo podrían estar mejor colocadas; ayudadme todos, que para vosotros trabajáis.»

Buenas palabras, palabras de bondad y de modestia de tan preclaro varón.

Tiene don José el insuperable don de hacer fáciles las cosas más complicadas del arte, y además, de saber cautivar la atención del auditorio con la sugestiva exposición de asuntos interesantes. Condiciones son éstas de que sólo pueden hacer gala los maestros y los sabios, y de que hizo derecho espléndido el ilustrado cronista del reino en su conferencia del domingo.

«Verás, amigo—decía al visitante del Museo—este cuadro representaba...» Y era de ver la fluidez con que aparecían en la exposición inagotable de datos biográficos intere-

santísimos de la vida del Santo Domingo, y cómo hablaba de los restantes personajes del cuadro, conocidos unos, como el Beato Juan de Ribera; desconocidos los más; pero el ingenio del conferenciante, bebiendo en fuentes históricas de la mayor pureza, dió la más magistral interpretación que dar se pueda.

Y así que hubo terminado con el cuadro, nos habló del pintor, de su familia, de su escuela, y luego hizo un estudio detenidísimo de su técnica.

Don José comenzó su conferencia ensalzando la figura del gran Tramoyeres, mantenedor de la dirección del Museo. Nosotros hemos querido terminar por donde él comenzó.

En el Museo hará falta el amigo Tramoyeres, cariñoso, solícito siempre, el que tanto empuje le dió, el que tanto laboró por él... pero no hará falta el director: el excelentísimo señor don José Martínez Aloy, con iniciativas de joven y experiencia de viejo sabio, dará nuevos días de gloria a nuestro Museo, al Museo de Bellas Artes de Valencia.

PEDRO GOMEZ MARTI

El Carnaval

Estamos en pleno Carnaval, y a no ser por el pobre desfile que todos los años organiza el Ayuntamiento, seguramente que en el presente hubiera pasado inadvertido. Y no es que el paseo de la Alameda se haya visto muy concurrido por aquellos que rinden culto a las ridiculeces de Momo, porque escasamente han pasado media docena de mamarrachos, para los cuales estaba de más que se disgustara al presidente de la comisión municipal de Fiestas y Fiestas, hasta el extremo de que no presidiera el Jurado y le sustituyera el vice señor Muñoz Pérez, cuyo ascenso le ha dado hielos de autocracia, que pone bien patentes en su actuación.

En fin, que las fiestas carnavalescas, ya de sí en desuso, han recibido este año la puntilla, desde la «Caoceta», con la prohibición del uso de caretas.

Ejercicios espirituales

Para señoras

Durante la Cuaresma habrá cuatro tandas de ejercicios en el convento de María Reparadora:

Primera.—El día 13 de Febrero, para señoras y señoritas, por el reverendo Padre Antonio Inesta, S. J., Preboste de la Casa Profesa.

Segunda.—El día 20 de Febrero, para señoras y señoritas, por el reverendo Padre Mariano Ripol, S. J.

Tercera.—El día 28 de Febrero, a las diez de la mañana, para señoras, por el reverendo Padre Conejos, S. J.

Cuarta.—El día 6 de Marzo, para señoras y señoritas, por el reverendo Padre Buenaventura Andía, S. J.

TEATRO CINE

PATRONATO

(Salón nuevo y elegante, con calefacción)

FUNCIONES PARA HOY

EXITO EXITO EXITO

El bonito juguete en un acto y en prosa y verso, titulado

Vergüenza cómica

y risa para un año con la representación de

Los asistentes

A continuación un bonito y escogido programa de CINE.

SESIONES: A las 3'30 y 6 tarde en punto.

PARA MAÑANA

Continuación de las aristocráticas sesiones de cine organizadas por las Damas Catequistas.

Cine El Cid

Hoy los dos grandes éxitos:

DON JUAN

5 partes de aventuras americanas, por el popular Kerrigan y EL... en la más estupenda cómica.

MAÑANA ESTRENO MAÑANA

Los jinetes de la luna

o las calaveras del terror

1.ª y 2.ª episodios. ¡Asombroso! ¡Estupendo! ¡Verdadero! ¡Colossal!

Verdaderas proezas audaces entre peligros de muerte.

Edicto

Don Manuel Fernández Carrascosa, juez de primera instancia del distrito del Mercado, de esta ciudad.

Por el presente hago saber: Que en el expediente sobre depósito de efectos mercantiles, que promovió el procurador DON JOSE MINGUET y LLABATA, a nombre de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España, se saca a la venta en segunda y pública subasta, por término de ocho días y con la rebaja del veinte por ciento del precio de su tasación,

Pesetas

Ciento catorce hectolitros y ochenta y seis litros de vino que no reúne condiciones potables, por contener alrededor de cinco gramos por litro de ácido volátil, por cuya razón no tiene otra aplicación que la de destinarse a la destilación, siendo el promedio de riqueza alcohólica de doce grados y dos décimas; justipreciado pericialmente a diecinueve pesetas el hectolitro, o sea en dos mil ciento ochenta y dos pesetas y veinticuatro céntimos.

2.182/24

Para cuyo remate, que tendrá lugar en la sala-audencia de este Juzgado, sito plaza de Cisneros, tres, principal, se ha señalado el día veintidós del mes que rige y hora de las doce y bajo las condiciones siguientes:

Primera. Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo con la rebaja antes expresada del veinte por ciento.

Segunda. Que para tomar parte en la subasta, que podrá hacerse a calidad de ceder, deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado o en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor del diez por ciento que se adjudicará, cuyo depósito consignación se devolverá acto continuo del remate, excepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito como cumplimiento de su obligación, y en su caso, como parte del precio del remate.

Se hace constar, que el vino de que se trata se halla depositado en poder de la Sociedad Ernesto Villars, con domicilio en el Grao de esta ciudad.

Valencia tres de Febrero de mil novecientos veintiocho.—Manuel F. Carrascosa.—El secretario judicial, P. S., Enrique Miralles.—Rubricados.

En el Sindicato Agrícola de San José, de Benimaclet

El domingo por la tarde celebróse en el Sindicato Agrícola de San José, de este poblado, una agradable función de teatro en honor de sus socios.

Constituyó el programa el estreno del poema dramático del poeta y sacerdote don Antonio Rey Soto, «Amor que vence al amor», que resultó muy bien interpretado. Actuaron en el desempeño de la obra, cumpliendo su cometido como verdaderos artistas, la señorita Rosita Mateo, la cual encarnó el papel de Teodora de Manfredi con un realismo impropio de su edad, lo que le valió muchos y merecidos aplausos, así como a las señoritas Sales, Puchol y Sales (E.), por el cariño con que han estudiado sus respectivos papeles.

Los señores Navalón, en Don Rodrigo de Quirós; Lemos, en Hugo de Manfredi; Ballester, en Malatesta, y Cantos, en Fray Columbo, estuvieron insuperables en su actuación, así como los jóvenes Zaragoza (V.), Almenar, Peydró (F.), Belenguer y la niña Giner (V.), que hizo un papelecito admirable.

El decorado de los tres actos, pintado expresos, lo mismo que la ropería, de exquisito gusto y gran visualidad, mereció justos elogios, así como los señores Liern, Giner, Cisneros y Benlliure, pues todos han trabajado con entusiasmo en la dirección de la obra.

Para final se representó el sainete «En capilla», que fué muy aplaudido.

Plácemes merece el digno Vicario don José Cantos, alma del Sindicato, que poniendo a contribución todas sus facultades y a costa de grandes sacrificios, realiza una labor cultural mercedora de aplauso. Hoy se reprisarán las mismas obras.

Crónica teatral

OLYMPIA

En viernes próximo debutará la compañía de comedia de María Pajou, de cuya dirección artística y escénica se halla encargado Felipe Sassone.

Constituyen la compañía los siguientes artistas:

Isabel Casas, Enriqueta Illescas, Carmen Illescas, Josefina Infesta, Pilar Jiménez, Pilar López, Carmen Ortega, Elisa Sánchez, Angela Palencia, Carmen Palencia.

Fernando Aguirre, Edmundo Barbero, José Cabrero, Salvador Cadenas, Manuel Casal, Francisco Comes, Enrique Navarro, Teófilo Pallas, Horacio Rádocos, Juan Ventura, Julio Villarreal.

El señor Cardona, presidente de dicha Asociación, manifestó que ésta se hallaba muy reconocida a su alcalde, y no sabía cómo corresponder a tal reconocimiento.

El alcalde invitó a la Junta de la Asociación a una comida, que se celebrará hoy, a las dos, en el restaurant Miramar. Nosotros nos congratulamos de esta actitud del alcalde, pues supone que sus relaciones con la Asociación de Empleados han entrado en un terreno de franca cordialidad, que siempre ha de redundar en beneficio de los intereses de la ciudad.

Ayuntamiento

El precio del carbón

El alcalde manifestó ayer a los periodistas que desde el próximo viernes el carbón se venderá a 35 céntimos el kilo, en lugar de 40 a que se expende actualmente, y que espera que a medida que haya facilidad en los transportes se abarate dicho artículo.

El santo del Alcalde

Con motivo de celebrar ayer su santo el alcalde don Ricardo Samper, fué felicitado por todo el personal del Ayuntamiento, y especialmente por la directiva de la Asociación de Funcionarios, que le entregó como recuerdo un magnífico juego de copas de plata, para champán, encerradas en magnífico estuche.

El señor Samper dijo que, al recibir el obsequio, luchaba en él la gratitud y la indignación. Esta, producida porque el regalo representaba un sacrificio económico por parte de los empleados, y aquella, ante el rasgo de los mismos.

El señor Cardona, presidente de dicha Asociación, manifestó que ésta se hallaba muy reconocida a su alcalde, y no sabía cómo corresponder a tal reconocimiento.

El alcalde invitó a la Junta de la Asociación a una comida, que se celebrará hoy, a las dos, en el restaurant Miramar. Nosotros nos congratulamos de esta actitud del alcalde, pues supone que sus relaciones con la Asociación de Empleados han entrado en un terreno de franca cordialidad, que siempre ha de redundar en beneficio de los intereses de la ciudad.

LA GUITA MANZANILLA PASADA

Producción por los inteligentes

OLYMPIA Compañía de comedia de **Luis de Llano**

A las 6, matiné de moda: **El último bravo**

A las 9'45: BENEFICIO DE NICOLAS NAVARRO

No te ofendas, Beatriz

Mañana BENEFICIO DE LUIS LLANO

El infierno y El Cardenal

Lo Rat-Penat

Ayer tarde se celebró en esta Sociedad la anunciada velada-homenaje a nunca bastante llorado dramaturgo valenciano don Francisco Palanca y Roca. Con este motivo se representó la obra cumbre de nuestro glorioso teatro, «Tres roses en un pomel».

La clase de Dedicación, dirigida por el renombrado actor don Francisco Palanca, hijo del autor, puso en la representación de la hermosísima comedia todo su entusiasmo, ofreciéndola a selección pública que llenaba el amplio salón de rétinas, sin apuntador ni traspunte.

Especial mención mereció la futura diya señorita Lolita Bañuls, que engarzó en su actuación las joyas de su talento escénico y de su hermosura.

Vicente Moya, el primer galán joven, hizo un Baste, admirable, y por esto fué ovacionado incesantemente.

Juan Jimeno encarnó a maravilla el tipo lleno de dignidad de «Pere Bernat», teniendo sus facultades teatrales que le consagraron como una esperanza de nuestra escena.

Eduardo Buil interpretó el simpático tipo del «Pancit», de forma inimitable.

Se distinguieron los señores Arnal, que hizo un «Groc» auténtico; Berenguer, que interpretó magistralmente el tipo del «Ramón»; Valero, Callego, Sney, García, superior éste en su papel de marqués; Casar y Pascual.

Colaboró al completo y resonante éxito obtenido la Rondalla de la Sociedad Protectora de Ciegos La Honorada. Un aplauso a los pobrecillos ciegos, tan simpáticos y tan buenos.

Fués, en resumen, una velada que dejó intenso recuerdo en todos los que tuvieron la buena idea de asistir. Nuestra enhorabuena.

Gobierno civil

Dos rectificaciones

En el Gobierno civil se nos entregaron ayer las siguientes notas:

«En el número de «El Mercantil Valenciano» fecha 6 de este mes se publica un comunicado, firmado «El Comité Ejecutivo», en que se protesta de la deportación de un compañero, ordenada por la autoridad gubernativa.

El hecho es inexacto en absoluto, pues por el Gobierno civil, durante la interinidad no se ha acordado ninguna deportación. El único detenido, a virtud de denuncia, es Luis Sarrion Ballach, estando comprobándose las mismas para ponerlo, con el atestado, a disposición de la autoridad competente.»

«También en el número del periódico «El Pueblo» fecha 6 de este mes se publica un suelto, titulado «Una joven detenida», en el cual se hacen determinados comentarios por la detención de la joven Amelita Torres, realizada en el Grao por agentes de Vigilancia.

La detención se efectuó por orden del juez competente y por causa de presuntos delitos sin relación alguna con las cuestiones sociales, ingresando la detenida en la Cárcel de Mujeres, por orden del Juzgado, siendo de lamentar que hasta las detenciones que se realizan por presuntos delitos de carácter común se quieran presentar con aspecto distinto.»

Movimiento de población

7 de Febrero.

Nacimientos, 10.
Defunciones, 8:
Miguel Rodríguez Molina, de 12 años, de metritis.
Matías Rodríguez Esteve, de 67, de uremia.
Francisca Rosalén Martínez, de 70, de senectud.
Enrique Brunet Calderón, de 54, de neumonía.
Consuelo Femenia Bañuls, de 28, de enteritis.
José González Alfonso, de 38, de tuberculosis.
Jaime Minguet Mocholi, de 58, de tuberculosis.
Ricardo Pérez Sigüenza, de 56, de cáncer.

R. I. P.

XVII ANIVERSARIO

La Misa de ocho que se celebra durante el mes de Febrero en la capilla-panteón de San Joaquín, en la parroquia de San Juan del Hospital; el diario de Misas del día 10 y el ejercicio del 13 por la tarde, tercero de los ete Domingos a San José, en la iglesia de los PP. Dominicos; la del propio día y ocho siguientes, en la capilla de Terciarias Dominicas de la calle de Ruzafa, núm. 30, y la conventual de igual día en la de Capuchinos de Santa Clara, serán en sufragio del alma de

La Excmo. Señora
Doña Teresa de Ibarra Esteller
Marquesa de San Joaquín

Su hija, la Excmo. Sra. Marquesa de San Joaquín, suplica a sus parientes, amigos y demás fieles la asistencia a alguno de estos actos.

Depportes

Galopisti

GIMNASTICO-LEVANTE, 2 A 1

En el campo del Gimnástico, en construcción, se jugó el domingo por la mañana un interesante encuentro de campeonato entre los primeros equipos Gimnástico y Levante.

El fuerte viento deslució y dificultó mucho el juego de ambos equipos, que lucharon bien y con deseos de conseguir la victoria.

Terminó el partido con la victoria del Gimnástico por 2 goals a 1.

El referé, señor Leonarte, acertado.

VALENCIA-ESTADIUM, 9 A 0

En el campo del Valencia, a las 3'30, lucharon los primeros grupos Valencia y Estadium, alcanzando la victoria ídem por el primero, que se anotó 9 tantos a su favor.

Juez de campo, el señor Molina, que con la poca importancia del partido se dedicó a pescar y ver muy pocas cosas.

CASTALIA, DE CASTELLON, VALENCIA, 5 A 1

Ayer, ante numeroso público, se alinearon, bajo las órdenes del señor Monpó, los equipos Castalia, de Castellón (blanco) y Valencia, de ésta (verde).

Los forasteros presentaron a Aguilar, Conde (P.), Boscar, Carpi, Artés, Fancha, Sancho, Beltrán, López, Conde (A.) y Diego.

Los de casa, a Martínez, Píñol, Gascó, Marín, Llovet, Estellés, Umbert, Poreal, Montes, Cubells y Aliaga.

Sallaron los blancos no muy fuertes, pero sí seguros, a pesar de la propia excitación de quien juega fuera de su casa; los defensas del Valencia detuvieron el avance, y de fuerte school cambiaron el juego de campo.

Finalizando la primera parte aún no habíamos visto nada de bueno, y en unos momentos se animaron los jugadores, que se hicieron aplaudir.

Pasó el primer tiempo con dos tantos para el Valencia, por uno el Castalia.

Con pequeño cambio en la presentación de files se reanudó el juego, mucho más divertido y bonito que en lo pasado.

Algunas jugadas buenas, otras malas y un final aburrido, nos trasladaron a la calle, comentando los cinco tantos del Valencia por uno de los blancos.

El partido, en conjunto, regular.

Del Castalia, lo mejor que aplaudimos fué la defensa, segura y de empuje, notando que nunca esperan y aguantan el avance contrario, sino que entran rápidos; seguramente con la velocidad intentan adquirir la fuerza que no tienen por su peso y estatura.

Los medios, flojillos, por su culpa y pocas ganas de moverse.

La línea delantera, falta de decisión ante el maro.

Valencia jugó bien y aplaudimos a los debutantes.

El juez no estuvo muy acertado, pero sí muy caballero e imparcial, puesto que

Desgracia

José Martínez Moris, demente en nuestro Manicomio, trabajaba de peón de bañil en una obra en construcción en dicho benéfico establecimiento, cuando al salir por una escalera de madera tuvo la desgracia de caer, fracturándose el cráneo.

Por colizar

En la fábrica de materiales eléctricas que don Vicente López Giner tiene establecida en Benicarlón, ha sido detenido empleado llamado Salvador Verdugo Sepena, por colizar a los obreros, en favor de los presos gubernativos, y cuyos cartas entregaba los sábados a dos individuos del Sindicato.

En el momento de la detención, la guardia civil le ocupó 19'70 pesetas, producto de las cotizaciones.

Caidas

Petra Sancho Redondo, de 55 años, al intentar saltar una acera, tuvo la desgracia de caer, produciéndose la fractura del fémur derecho.

Fué asistida en el Hospital.

Francisco López Carrasco, de 45 años, que se encontraba en estado alcohólico, al pasar por el puente de Hierro de Ferracarril del Norte, cayó al suelo, produciéndose la fractura del peroné izquierdo.

Fué curado de primera intención en la casa de Socorro de Ruzafa y trasladado más tarde al Hospital.

Detenciones

En la madrugada de ayer fueron detenidos Vicente de San Martín Martínez (a) Polo, de 18 años, y José Tello Rosell, de 17, autores convictos y confesos de varios robos cometidos en distintos talleres y almacenes de los poblados del Grao, consistentes en su mayoría en herramientas de calderería y carpintería.

Esos sujetos, aprovechando la oscuridad de la noche, escolaban las tapas, produciéndose en los talleres, abrimos las puertas por dentro y se llevaban los efectos.

De lo robado en los talleres de don Vicente Sabater Quiles se han recuperado 28 herramientas de cobre y una botina de carruaje. Los autores de los robos citados han sido puestos a disposición del Juzgado.

Billetes falsos

En el bar La Bombilla, un sujeto llamado Adolfo Izquierdo Muñoz, ha hecho algún gasto, pagando con un billete de Banco, falso.

Al ser detenido, otro sujeto que iba con él se ha dado a la fuga, sospechándose que ambos están en relaciones con un falsificador.

De este asunto se está ocupando el Juzgado de guardia.

Disparo y lesiones

Manuel Escuder Mestre, de 27 años, examinando ayer una pistola, se le disparó ocasionándole lesiones leves.

Fué curado en la casa de Socorro de Ruzafa.

Robos

De dos casetas situadas en el Mercado Central, propiedad de don Tomás Vicente, y dedicadas a la venta de calzado, se han llevado los ladrones 200 pares de zapatos.

Emilio Martínez ha denunciado a la autoridad a un operario suyo, llamado José Valero Nicolás, por haberle robado, en Alcora, 40 paquetes de puntas de París.

El Valero ha sido detenido e ingresado en la Cárcel Modelo.

Del establecimiento que don Pedro Antonio López posee en la calle de San Vicente, número 110, los «caicos» se han llevado géneros de paquetería, valorados en unas 6.000 pesetas.

Para conseguir su objeto, los ladrones perforaron el techo con barbigües.

Sucesos

Otro víctima del sindicalismo asesino

Recordarán nuestros lectores que hace algunos días fué agredido en el barrio Marino, cuando se dirigía a su casa, acompañado de dos pequeños hijos suyos, después de haber pasado la tarde en el cinematógrafo, el obrero tonelero Juan Valiente.

El lesionado, que presentaba varias heridas de arma de fuego, ingresó en el Hospital provincial, en donde después de varias alternativas, y a pesar de los sólidos cuidados que le han producido, falleció anoche en el benéfico establecimiento.

Desgracia

José Martínez Moris, demente en nuestro Manicomio, trabajaba de peón de bañil en una obra en construcción en dicho benéfico establecimiento, cuando al salir por una escalera de madera tuvo la desgracia de caer, fracturándose el cráneo.

Por colizar

En la fábrica de materiales eléctricas que don Vicente López Giner tiene establecida en Benicarlón, ha sido detenido empleado llamado Salvador Verdugo Sepena, por colizar a los obreros, en favor de los presos gubernativos, y cuyos cartas entregaba los sábados a dos individuos del Sindicato.

En el momento de la detención, la guardia civil le ocupó 19'70 pesetas, producto de las cotizaciones.

Caidas

Petra Sancho Redondo, de 55 años, al intentar saltar una acera, tuvo la desgracia de caer, produciéndose la fractura del fémur derecho.

Fué asistida en el Hospital.

Francisco López Carrasco, de 45 años, que se encontraba en estado alcohólico, al pasar por el puente de Hierro de Ferracarril del Norte, cayó al suelo, produciéndose la fractura del peroné izquierdo.

Fué curado de primera intención en la casa de Socorro de Ruzafa y trasladado más tarde al Hospital.

Detenciones

En la madrugada de ayer fueron detenidos Vicente de San Martín Martínez (a) Polo, de 18 años, y José Tello Rosell, de 17, autores convictos y confesos de varios robos cometidos en distintos talleres y almacenes de los poblados del Grao, consistentes en su mayoría en herramientas de calderería y carpintería.

Esos sujetos, aprovechando la oscuridad de la noche, escolaban las tapas, produciéndose en los talleres, abrimos las puertas por dentro y se llevaban los efectos.

De lo robado en los talleres de don Vicente Sabater Quiles se han recuperado 28 herramientas de cobre y una botina de carruaje. Los autores de los robos citados han sido puestos a disposición del Juzgado.

Billetes falsos

En el bar La Bombilla, un sujeto llamado Adolfo Izquierdo Muñoz, ha hecho algún gasto, pagando con un billete de Banco, falso.

Al ser detenido, otro sujeto que iba con él se ha dado a la fuga, sospechándose que ambos están en relaciones con un falsificador.

De este asunto se está ocupando el Juzgado de guardia.

Disparo y lesiones

Manuel Escuder Mestre, de 27 años, examinando ayer una pistola, se le disparó ocasionándole lesiones leves.

Fué curado en la casa de Socorro de Ruzafa.

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY.—Santos Juan de Mata, confesor y fundador; Pablo, Lucio y Cirilo, mártires, y Esoban, Abad. El oficio y la Misa son de San Juan de Mata, con rito doble y color blanco. DE MAÑANA.—Miguel de Ceñiza, Santos Cirilo de Alejandría, Obispo y doctor; Apolonia, virgen y mártir; Nícteforo, Primo y Donato, mártires. Empieza el ayuno cuaresmal. Indulgencia por la Buía de Cruzada. AYUNO sin abstinencia de carnes para los que tienen la Buía: con abstinencia para los que no la tienen. El oficio y la Misa son de la feria de Ceñiza (de primera clase), con rito simple, color morado y conmemoración de San Cirilo y de Santa Apolonia. No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Martín, por los devotos del Santísimo Eoos Homo. Se descubre a las siete de la mañana y reserva a las cinco y media de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Turno del Beato Nicolás Factor, en San Bartolomé. CORTE DE MARIA.—La Inmaculada Concepción en la Purísima. CULTOS DE DESAGRAVIO.—Continúan: En San Bartolomé, con el «Laud perennit» del Centro eucarístico, en donde a las cuatro de la tarde habrá Felicitación solemne; a las cinco, meditación; a las seis, trisagio y sermón por el Padre Ramón Más, S. J.; a las ocho, acto de reparación y desagravio; de diez de la noche a cinco de la mañana, vigilia de adoración; a las cinco y media, Misa de Comunión general, y a las seis, solemne procesión claustral y reserva. En la Compañía, a las seis de la mañana, Misa de descubierta, y a las cinco de la tarde, solemne ejercicio con sermón por el Padre Mateo Crawley, procesión claustral y reserva. En la iglesia del Salvador se descubrirá a las ocho de la mañana; a las tres de la tarde, trisagio, sermón por el Padre Casanov Rabaza y procesión claustral y reserva, en la que oficiará el ilustrísimo señor rector del Seminario. En la real capilla del Millagro, a las cuatro y media de la tarde, ejercicio por la Congregación de Esclavos de Jesús Nazareno, con sermón por el muy ilustre señor doctor don Elías Olmos, Canónigo. En San Vicente Ferrer (Dominicos) se descubrirá a las nueve de la mañana; a las cinco, solemne ejercicio con sermón por un Padre Dominico. En San Lorenzo (Franciscanos), a las cuatro de la tarde, ejercicio con sermón y reserva. En San Esteban, a las cuatro de la tarde, Hora con exposición y sermón por el doctor don Vicente Aracil. En la iglesia del Temple, a las cuatro de la tarde, ejercicio con exposición, trisagio, meditación y sermón por el Padre Miguel García Alonso, Redentorista. En Carmelitas, a las cuatro y media, ejercicio con exposición de Su Divina Majestad, trisagio, meditaciones y reserva. En la Casa Natalicia, a las cinco y media de la tarde, ejercicio con exposición. A LA VIRGEN DE LOURDES.—Novena. En la parroquia de San Andrés continúa, a las ocho, con Misa de Comunión y oraciones. A SAN BLAS, OBISPO.—Novenario. Continúa en la iglesia de Santa Catalina, mártir, con Misa de Comunión a las ocho y ejercicio a las cinco de la tarde, con sermón por el Padre Matías Martínez, Redentorista. A SAN ANTONIO DE PADUA.—Trece días. En San Lorenzo ejercicio de San Antonio, con Misa de Comunión. OFICIOS DEL MIERCOLES DE CEÑIZA.—Mañana, en la Catedral, a las nueve y media, bendición e imposición de la ceniza, y a continuación Misa conventual con sermón a cargo del muy ilustre señor doctor don Manuel Irujo, Canónigo. En las parroquias, a la misma hora, bendición de la ceniza y Misa conventual con sermón por los respectivos curas párrocos. En la Compañía será a las seis de la mañana; en Carmelitas, a las ocho, y en la Casa Natalicia, a las siete y media.

Movimiento del puerto

7 de Febrero. Entradas.

Canalejas, de la Compañía Trasmediterránea, procedente de Barcelona, cargo general. Mar de Plata, del señor Cano, procedente de Cartagena, cargo general. Cabo Menor, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Barcelona, cargo general. Bellaura, del señor Reali, procedente de Génova, cargo general. Valborg, del señor Muñoz, procedente de Barcelona, en lastre. Johanne, del señor Jimeno, procedente de Almería. Brasile, del señor Gil, procedente de Génova, cargo general. Cabo Blanco, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Santander, cargo general. San Francisco, de Cete, con bocoyes vacíos. San Rafael, de la Novelle, en lastre. Francisco Pascual, de la Novelle, en lastre.

A la carga

Manchurian, del señor Jimeno, para Hull, cargo general y fruta. Austriano, del señor Tompson, para Liverpool, cargo general y fruta. Cristina Rueda, del señor Muñoz, para Amberes, cargo general. Bhisaplin, para Londres, del señor Winstanley, cargo general y fruta. Escotano, de la Compañía Trasmediterránea, para Nueva York y escalas, cargo general y fruta. Cambrier, del señor Tompson, para Manchester, cargo general y fruta. Villarreal, de la Compañía Trasmediterránea, para Melilla y escalas, pasaje y cargo general. Vinaroz, del señor Ferrer Peset, para Cete, vino y cargo general. Heelmire, del señor Muñoz, para Rotterdam, fruta. Cap-Tarifa, del señor Sanz, para Liverpool, cargo general y fruta. Rotherhill, del señor Winstanley, para Manchester, cargo general y fruta. Luis Pidal, del señor Tompson, para Bristol, cargo general y fruta. Cabo Nao, de los señores Hijos de Nogués, para Bilbao y escalas, cargo general. Hauff, del señor Jimeno, para Bristol y Cardiff, cargo general y fruta. Devonier, del señor Tompson, para Liverpool, cargo general y fruta. Mar de Plata, del señor Cano, para Liverpool, cargo general y fruta. Cabo Menor, de los señores Hijos de Nogués, para Bilbao y escalas, cargo general.

Descargando

Tymmode, del señor Muñoz, cargo general. Madrid, del señor Muñoz, carbón. Coria, del señor Basarrieta, amoníaco. Neptuno, del señor Muñoz, amoníaco. Cuinar, del señor Romani, amoníaco. Cabo Nao, de los señores Hijos de Nogués, cargo general. Jacinto, del señor La Roda Hermanos, carbón. Bellaura, del señor Reali, cargo general. Canalejas, de la Compañía Trasmediterránea, cargo general y pasajes. Cabo Blanco, de los señores Hijos de Nogués, cargo general. Cabo Menor, de los señores Hijos de Nogués, para Bilbao y escalas, con cargo general. Olimpe, del señor Muñoz, para Nueva York, cargo general. Asistencia, del señor Reali, para Galveston, cargo general. Mar de Plata, del señor Cano, para Liverpool, cargo general. Canalejas, de la Compañía Trasmediterránea, para Gandía, cargo general. Maria, para Tarragona, con cargo general. Asunción, para Palma, con cargo general.

Dr. BARONA Especialista en garganta, nariz y oído. Consulta: De 9 a 12 y de 5 a 6. Calle de la Paz, 36, entresuelo

Alicante

Alicante, 5.

Se va a reorganizar la policía

El gobernador civil, señor Dupuy de Lome, tiene el propósito de reorganizar la policía alicantina y dotarla de los elementos necesarios para que pueda desenvolver su actuación con alguna garantía de eficiencia. Ya que en estos días se ha visto la escasa vigilancia que se puede prestar con una plantilla reducida, y además en la que existen muy pocos medios de valer, quiere el gobernador ahora más que nunca, y a propósito del complot sindicalista que pasó desapercibido para quienes tenían la obligación de haberlo abortado, realizar ese buen propósito de reorganizar el cuerpo de Vigilancia. Se ha dirigido el gobernador al ministro de la Gobernación, solicitando el envío de diez agentes, como base para llevar a cabo su deseo. Es muy posible que sea atendida la demanda, en razón a que hoy, por el crecimiento de población y la multiplicidad de los conflictos sociales que aquí se presentan, es indispensable el aumento pedido.

Un petardo que no explota

A mediados, en el paseo de Méndez Núñez, ha sido visto por unos guardas de Seguridad, próximo a la línea del tranvía, un objeto sospechoso. Recogido, resultó un petardo. Fué llevado al Gobierno civil, en donde se comprobó que el petardo, de haber estallado, hubiera producido daños. Se ignoran los autores de esta nueva hazaña.

Asamblea de albarateros

Mañana domingo se verificará en Elche una asamblea, convocada por los obreros albarateros. Se va a tratar en ella la proposición de los patronos de reanudar los trabajos en las fábricas siempre que los obreros se avengan a la rebaja del 30 por 100 de sus sueldos. Las impresiones son poco optimistas, porque es ya conocida la opinión de los obreros, contraria al rebaje de los jornales.

El correspondal.

Monederos

El Mallorquin vende, de plata ley, a mitad de precio. Hace cambios, composuras y compra plata. Avellanar, 6.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Venta: Valentin Palacios, Baja de San Francisco, 32, Valencia

¿Está su niño raquítico, no crece, la anemia le consume? DELE V. VINO PINEDO Reconstituyente energético.

CATARROS-TUBERCULOSIS

El ANTICATARRAL García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cura radicalmente los catarros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y resfriados. Resultados maravillosos.

PALMIL es el aceite ricino; pero su fluidez, gusto y aroma alejan del enfermo la idea desagradable de éste.—EL MEJOR PURGANTE.

ALEGRA TU VIDA con el champagne

Vve. Paul Bur y Ca. REIMS ES EL MEJOR Y NO ES CARO. Concesionario exclusivo: Victor Ballester, Colón, 54

Castellón

Quemaduras graves

El vecino de Benicarló Manuel Moliner Carpio, en ocasión de pasar por la carretera, se acostó a descansar en el interior de una caseta de peones camineros desahabitada, teniendo encendido un cigarrillo en la boca. Una de las chispas prendió fuego a sus vestiduras, resultando con graves quemaduras en todo el cuerpo.

Las fiestas de la Magdalena

Prometen verse animadas como nunca, a juzgar por los preparativos que se hacen. El día 27 se celebrará la corrida, en la que debutará en nuestro circo taurino el célebre matador valenciano Granero. El lunes, como anunciamos, se celebrará la novillada.

A las autoridades

Creemos traspasa ya los límites de la paciencia pública el proceder de la Compañía de tranvías de Onda al Grao de Castellón.

Aparte de los continuos retrasos y de las innumerables víctimas que ha causado, los viajeros corren el riesgo de las mercancías, pues no se les considera ni más ni menos.

El combustible de las máquinas es de leña y resulta que las llamaradas que salen por la chimenea despiden chispas sobre los coches y vagones. Aparte de las quemaduras que diariamente sufren los viajeros, si las cosas siguen igual tendremos que lamentar mayores desgracias.

Llamamos la atención de nuestras autoridades para que eviten de una el proceder de esta Compañía.

El correspondal.

PARA EVITAR Y COMBATIR LA GRIPE LOS MEDICOS RECOMIENDAN "DEPURASA" (Licor antiseptico-antitoxico aureo) (Producto registrado) DE VENTA en TODAS las FARMACIAS

Oposiciones a Archivos

Contestaciones impresas profesores Universidad Central. Exito últimas oposiciones. Un tomo 800 páginas, 40 pesetas. Librería Dossat, P. de Santa Ana, 9 MADRID

Comerciales

COMENTARIOS

NARANJA

Los excesivos embarques de cajas para los mercados ingleses ha sido la causa de que los precios que en la última semana eran satisfactorios, hayan descendido hasta el extremo de que los términos medios últimamente recibidos oscilan de los 14 a 20 chelines para medias cajas. En la región las compras se hacen a base de cinco a siete reales arroba en la Ribera, y 25 pesetas el millar en la Plana. En el puerto se embarca de 2 a 2/3 chelines.

CEBOLLA

Sigue desastroso el negocio de la cebolla. De los mercados ingleses vienen determinados medios que oscilan entre 7 y 11 chelines. Plete, de 2 a 2/3 chelines.

Mercados extranjeros

Telegrama recibido por E. Jimeno Cervera, de la casa Kjobenhavns Fruugtauktioner: Copenhague, 5.

Ofrecidas hoy 4.200 medias cajas «Norv.» Naranja de Castellón y Valencia: 200 y 250, de 13/50 a 26 coronas; mayoría, de 15 a 18.

300, de 12 a 19; mayoría, de 13 a 15. 360 y 504, de 12 a 17; mayoría, de 13 a 15. Condición muy defectuosa. Ofreceremos restos martes.

Restos del vapor «Salónica» y «Othem». Naranja de Murcia: 200 y 220, de 16 a 32 coronas; mayoría, de 22 a 28.

300, de 18 a 30; mayoría, de 21 a 27. 360, de 18 a 24/50; mayoría, de 23 a 25. 504, de 22 a 26; mayoría, de 23 a 25.

Nuestra exportación

Relación de las cajas de naranja y cebolla embarcadas en nuestro puerto durante la semana del 1 al 6 del corriente: Vapores para Londres: Olga, con 15.000 cajas de naranja; Marie Nielsen, con 12.480 cajas de naranja y 5.230 de cebolla; Sea Glory, con 15.667 y 200; Meekesburg, con 22.110 y 1.860.

Vapores para Liverpool: Juan Maragal, con 16.288 y 1.988; Asturiane, con 13.104 y 3.201; Thai, con 19.243 y 2.238.

Vapores para Manchester: Belgravian, con 8.961 y 6.331; Cambrier, con 11.404 y 3.060; Rotherhill, con 26.133 y 1.500.

Vapores para Glasgow: Dundee, con 14.703 y 7.781; Serbier, con 8.157 y 2.904.

Vapores para Bristol: Mathelda, con 8.545 y 1.003; Luis Pidal, con 6.401 y 150; Cap Blanc, con 7.000 cajas de naranja.

Vapores para Cardiff: Nowtelle, con 11.552 cajas de naranja; Luis Pidal, con 5.842 cajas de naranja.

Vapores para Hull: Sparrine, con 12.112 cajas de naranja y 3.066 cajas de cebolla; Manchurian, con 15.400 cajas de naranja y 1.128 cajas de cebolla.

Vapores para Newcastle: Agrícola, con 11.480 cajas de naranja y 2.330 cajas de cebolla.

Vapores para Southampton: Devonier, con 5.000 cajas de naranja y 1.400 cajas de cebolla.

Vapores para Amberes: Carabinier, con 13.166 cajas de naranja; Francia, con 9.400 cajas de naranja; Cytii de Cologne, con 4.800 cajas de naranja.

Vapores para Hamburgo: Esiand, con 16.500 cajas de naranja. Vapores para Dunkerque: City of Cologne, con 4.200 cajas de naranja.

Centro Instructivo Antoniano

(Calle de Padre de Huérfanos, 1) Función para hoy a las 4 y a las 6.

Camino de Portugal

Entre novilleros Zaragüeta

En la Academia de Medicina

Recepción del Dr. Moscardó

Con la austera solemnidad de siempre celebró el domingo nuestra Real Academia de Medicina la recepción pública del nuevo académico de número don Alfredo Moscardó Valero, doctor en Farmacia.

Ocupóse en su discurso reglamentario de ingreso del «Análisis médico-legal de la sangre», haciendo de tan importante y complejo asunto un concluyente y metódico estudio.

La contestación del doctor don Agustín Trigo Mezquita glorió los últimos adelantos de las ciencias físico-químicas en sus nexos con las biológicas, saturando de optimismo el ambiente de la Corporación, fundados en las conquistas que aportan a diario el acervo común de todas ellas los que pelean en el frente del progreso científico.

Ambos trabajos fueron muy justamente aplaudidos por la selecta concurrencia.

La presidencia, ocupada accidentalmente por el doctor don Vicente Feset, por disposición del presidente electivo doctor don Rafael Pastor González, dió la bienvenida al recién llegado y alentó a los académicos todos a una labor intensiva, única manera de hacer resurgir los buenos tiempos de la docta Corporación, que parece tener olvidados.

A las muchas felicitaciones recibidas por el nuevo académico doctor Moscardó, le rogamos añada la nuestra más sentida, que hacemos extensiva a la prestigiosa Real Academia, por la valiosa adquisición que para ella representa la entrada de tan ilustre doctor.

Militares

La concentración

Se han dictado las correspondientes prevenciones para la concentración de los reclutas en las Cajas, a fin de proceder a su destino a cuerpo. Estas instrucciones son extensas, y han sido dirigidas directamente a los jefes de los cuerpos.

Entre las instrucciones transmitidas a las Cajas figura una ordenando que en manera alguna sean atendidas recomendaciones.

Los de cuota

Se ha dispuesto que en lo sucesivo sean los mismos jefes de los cuerpos los que concedan o denieguen anticipos o demore en los plazos de presentación en filas de los soldados de cuota, teniendo en cuenta el comportamiento de los interesados y las necesidades del servicio.

JARQUE garantiza que las OSTRAS siempre frescas. San Vicente, 21

Trinquete de Pelayo

Hoy martes, a las cuatro, gran partido de pelota a escalera 60 tantos, por los atamados jugadores siguientes: Cachuet y un aficionado, contra Chato de la Estación y Valerit.

Entrada, 20 céntimos.

Los precios más baratos en

Camisas

borbates y demás artículos del ramo. Gran taller mecánico para el lavado y

Planchado

de cuellos, puños, camisas y toda clase de ropa de uso.

Plisados

a máquina. Servicio rápido, perfecto y económico.

Casa Gutiérrez DON JUAN DE AUSTRIA, 6 (JUNTO AL TEATRO APOLO) TELEFONO 351

El régimen del Seguro obligatorio de vejez (Reglamento para su aplicación)

(Continuación)

con las prescripciones reglamentarias, por las entidades que las administran. Art. 64. 1. Respecto a la parte prudencial de los fondos de previsión a que se refieren los artículos 57 y 58, el plan de colocaciones será determinado y ejecutado del modo siguiente: a) En cuanto a los fondos de previsión administrados por el Instituto Nacional de Previsión, el plan de colocaciones será determinado por un Consejo que nombrará a este efecto el Ministerio del Trabajo, y ejecutado por el Consejo de Patronato del Instituto Nacional de Previsión. b) En cuanto a los fondos de previsión administrados por las Cajas colaboradoras provinciales, el plan de colocaciones será determinado por un Consejo nombrado por el Ministerio del Trabajo a propuesta de la Diputación provincial respectiva y será ejecutado por el Consejo de Patronato o de Administración de dichas Cajas colaboradoras provinciales. c) En cuanto a los fondos de previsión administrados por las Cajas regionales, el plan de colocaciones será determinado por un Consejo nombrado por el Ministerio del Trabajo, a propuesta de la Junta de la Mancomunidad de las Diputaciones de la región, y caso de no estar mancomunadas, por un Consejo nombrado por el Ministerio a propuesta de dichas Diputaciones provinciales, y será ejecutado por el Consejo de Patronato o de Administración de las Cajas colaboradoras regionales. d) En cuanto a los fondos de previsión administrados por las instituciones reguladoras de gestión complementaria

de la aplicación del régimen, o por la Caja Postal y demás entidades de ahorro reglamentariamente autorizadas, el plan de colocaciones será determinado por el Consejo de Administración, aumentado con un representante de la Administración Central, designado por el Ministerio del Trabajo, y con un representante del Instituto o de la Caja colaboradora en que tenga sus operaciones aseguradas. La ejecución del mismo correrá a cargo de su Consejo de Administración, sin las representaciones auxiliares. El representante de la Administración central tendrá facultad de suspender el acuerdo de dicho Consejo, dando inmediatamente cuenta motivada al ministro, el cual deberá confirmar o renovar la suspensión en plazo de un mes, transcurrido el cual se entenderá ejecutorio el acuerdo suspendido. Art. 65. La convocatoria de los Consejos se comunicará con la suficiente antelación al Instituto y a las Cajas respectivas, así como de que estos organismos den cuenta razonada a los Consejos de la forma y condiciones en que se haya procedido en la ejecución y cumplimiento del plan que se halla en vigor. Si en el examen de estos antecedentes observaren los respectivos Consejos alguna transgresión, lo pondrán inmediatamente en conocimiento del ministro del Trabajo para su resolución; de considerarse ajustados al plan trazado, dictarán su aprobación y lo comunicarán seguidamente a la entidad respectiva. Art. 66. El plan de colocaciones consistirá en determinar, con un criterio de variedad que ofrezca las garantías de la división de riesgos, el orden con que deba

procederse en la inversión de los fondos que se recauden hasta que se formule otro plan, ya sea determinando un orden de preferencia, fijando límites máximos, relaciones de proporcionalidad u otro sistema cualquiera que deje la precisa libertad de acción a la entidad llamada a ejecutar el plan trazado para que los fondos disponibles no hayan de quedar improductivos por dificultades prácticas inconciliables de una excesiva rigidez del plan. Art. 67. La estructura, funciones y procedimiento electivo de los Consejos a que se refiere el artículo 64, serán determinados en el reglamento que fije la naturaleza, estructura y funcionamiento de los demás organismos cuya creación prevé y prescribe el real decreto sobre el régimen de retiro obligatorio para su aplicación. Art. 68. Para determinar la parte prudencial de los fondos aplicables a inversiones sociales dentro de los límites establecidos en el artículo 62, será preciso que el Consejo respectivo oiga en todo caso a la asesoría actuarial, médica, financiera y social de las Cajas colaboradoras respectivas, y en su caso del Instituto Nacional de Previsión. Art. 69. La aplicación del régimen de retiro obligatorio estará comprendida en las condiciones generales de la ley de 27 de Febrero de 1908, y esta ley y sus Estatutos y reglamentos serán, por tanto, supletorios de las disposiciones que regulen dicho régimen. Art. 70. Los organismos encargados de aplicar el régimen obligatorio de retiro son de cuatro clases: 1.º El Instituto Nacional de Previsión. 2.º Las Cajas colaboradoras regionales y provinciales. 3.º Las entidades aseguradoras de gestión complementaria. 4.º Las entidades de ahorro directo reglamentariamente autorizadas para constituir los fondos de capitalización a que se refiere el artículo 26. Art. 71. 1. Las cajas colaboradoras deberán ser regionales. Sólo en el caso de que las Cajas provinciales hayan tomado el acuerdo en firme de constituirse como

colaboradoras autónomas y se constituyan de hecho antes de ponerse en vigor el régimen, o en el de que los Patronatos regionales de previsión social no la hayan constituido en dos años, podrán crearse en la región Cajas provinciales. El territorio a que cada Caja colaboradora regional deberá extender sus operaciones es como mínimo el correspondiente a dos provincias limítrofes. El territorio a que cada Caja provincial deberá extender sus operaciones es el acotado por la demarcación oficial provincial. 2. Las regiones o provincias a que no extienda su jurisdicción una Caja regional o una Caja provincial constituirán territorio de operaciones del Instituto Nacional de Previsión hasta que en ellas se creen Cajas colaboradoras. Art. 72. 1. El Instituto Nacional de Previsión organizará Patronatos de Previsión social en cada región, y en su defecto, en cada provincia, para promover la formación de Cajas colaboradoras autónomas. Donde éstas existan ya, los designará en colaboración con las mismas, y en uno y otro caso tendrán la misión de atender a la inspección, propaganda y demás funciones de orden social que les confiera el reglamento a que alude el número 2 de este artículo, con exclusión de las de carácter asegurador y administrativo peculiares de las Cajas y sin menoscabo de la obra social que las mismas por su parte realicen. 2. La estructura, funciones, procedimientos técnico-administrativos y relaciones que dichas Cajas colaboradoras habrán de tener con el Instituto Nacional de Previsión y con las otras entidades aseguradoras de gestión complementaria y entidades de ahorro directo a que se refiere el artículo 70, que operen en su territorio, serán determinados en el reglamento referente a los organismos auxiliares previstos por el decreto-ley de 11 de Marzo de 1910, y que el Instituto Nacional de Previsión redactará dentro de los tres meses, a contar de día en que el presente reglamento quede promulgado. Art. 73. 1. Las entidades aseguradoras

de gestión complementaria para la aplicación del régimen son de tres clases: 1.º Las Mutualidades, Montepíos o Cajas organizadas a este fin por Asociaciones o Federaciones profesionales, por agrupaciones locales, provinciales, regionales o nacionales de patronos. 2.º Las Mutualidades, Montepíos o Cajas que para el retiro de su personal, hayan establecido o establezcan las empresas. 3.º Las Compañías mercantiles de seguros, las cuales deberán reasegurar el 50 por 100 del importe de las operaciones que hagan en la aplicación de este régimen, en las Cajas colaboradoras correspondientes, y en caso de que no las hubiere, en el Instituto Nacional de Previsión. 2. Las condiciones en que estas entidades aseguradoras de gestión complementaria podrán colaborar en la aplicación del régimen, serán determinadas en el reglamento a que hace referencia el número 2 del artículo anterior. Art. 74. Para entender en todo lo que se refiere a las bases técnicas fundamentales del nuevo régimen, a las oscilaciones de la cuota media y a la aprobación de los balances actuariales, se ampliará el Consejo de Patronato del Instituto Nacional de Previsión en la siguiente forma: con tres consejeros que representen a las entidades que hayan sido consideradas como similiares antes de ser promulgado este reglamento, y que desde esta fecha sean Cajas colaboradoras en la aplicación del régimen; con dos consejeros designados por el ministro del Trabajo, con un consejero designado por la Caja Postal de Ahorros, con un consejero elegido por las Cajas colaboradoras regionales o provinciales que desde la promulgación de este reglamento se constituyan. Art. 75. Entre los elementos patronales y obreros que integran la potencia nacional, y por partes iguales, el Instituto Nacional de Previsión propondrá al Ministerio del Trabajo el nombramiento de una comisión permanente que informará: a) Sobre las modificaciones de las cuotas patronales. b) Sobre la fecha en que ha de co-

menzar la cotización obligatoria de los inscritos en el régimen para la constitución de sus pensiones y fondos de capitalización. c) Sobre la cuantía de dichas cuotas. d) Sobre las profesiones a las que deberán hacerse condiciones especiales de retiro. e) Todos los demás asuntos e incidencias que en la aplicación del régimen tengan carácter profesional. Art. 76. Todas las operaciones de pensión de retiro o de constitución de fondos de capitalización y la gestión financiera y económica correspondiente que practiquen los organismos de aplicación del régimen disfrutará de los beneficios de la homologación del Estado, exenciones fiscales y demás ventajas de la ley de 27 de Febrero de 1908, con excepción de la tarifa postal especial. Art. 77. 1. La tarifa de primas aplicables al régimen obligatorio del seguro de retiro será computada, en tanto se reciba la estadística de la mortalidad de este nuevo régimen, por la tabla de mortalidad adoptada por el artículo 71 de los Estatutos del Instituto Nacional de Previsión, con interés de 3 y medio por 100. El recargo para atender al pago de sus pensiones vencidas se fija en el 0/0125 del importe de la pensión, y será reservado para dicho fin. Para los gastos de liquidación y recaudación durante el período de prueba, se establece un recargo de 5 por 100 sobre la prima total. Estos bases podrán ser revisables en todo tiempo, a propuesta del Instituto Nacional de Previsión y con la aprobación del ministro del Trabajo. 2. Basados en dicha tarifa, los organismos que practiquen el régimen, formularán tablas de coeficientes de pensión, calculadas con arreglo a la edad de entrada y a la edad alcanzada por el afiliado, y de tal modo, que supuesta la continuidad del trabajo desde la afiliación hasta la edad de retiro, se produzca la pensión de vejez. 3. En los respectivos al nacimiento de cada titular

Aguas de Cestona

UNICAS INDICADAS CON EXITO MARAVILLOSO EN LAS ENFERMEDADES DEL

Higado, Intestinos, Riñones, Estreñimiento y Estómago

Para los Cólicos hepáticos, es necesario el uso de las aguas de Cestona, fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva. El Estreñimiento y Enterocolitis, por antiguos que sean, ceden infaliblemente al uso constante de las aguas de Cestona, así como la Neurastenia, consecuencia de ambas afecciones.

De venta, a 1.65 pesetas botella, en farmacias y droguerías.—Depositario en Valencia: RAMON ORTIZ BAU, Lauria, 10 — Teléfono 793

Oficina General de Sustituciones y Agencia de Quintas Matriculada

José María de Lara

Oficinas centrales en MADRID: calle de Pelayo, 47; teléfono 5.357 M.—Oficinas sucursales en ZARAGOZA, calle Cervantes, 38; teléfono 1.628.

Sustitución del servicio activo en Africa

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Recluta) Pesetas 450
A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento) Pesetas 250

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.
Esta empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratados le cayeron para Africa en las Cajas de Reclutas, habiendo puesto sustituto a todos sus contratados aun pagándolos a precios muy elevados.

Delegación en la Zona de Valencia: plaza Murcianos, 3

NOTA IMPORTANTE.—Esta Empresa responde del sustituto tres años y un día y por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el sustituto, los repone su plaza gratuitamente.
Los interesados que tengan prestando servicio militar en las plazas de Africa a algún recluta de reemplazos anteriores, y deseen que regresen a continuarlo en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean sustituidos en dicho destino.

TOS ALMORRANAS

curación radical con los acreditados CARAMELOS DE LA FE. Su total curación con la Pomada vegetal

Farmacia G. Pastor Domingo, San Vicente, núm. 177, Valencia

Linea Pinillos

Servicio a las Antillas

El vapor CONDE WIFREDO saldrá el día 8 de Febrero, directo para SAN JUAN DE PUERTO RICO, SANTIAGO DE CUBA y HABANA.
Admite carga y pasajeros de todas clases.

SERVICIO AL BRASIL - PLATA

El vapor JUAN ABRISQUETA, saldrá el día 10 de Febrero, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.
Admite solamente carga.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase, instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3.ª se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58
Teléfonos carga-pasaje, 426-928



Gran Cerería de León XIII

CLASES LITURGICAS GARANTIZADAS
Esmerada fabricación en velas de cera, cirios teatrales y bujías

RAFAEL GIL y C.

Fábrica y despacho: Paseo de la Alameda, letra V JATIVA (Valencia)

Esta entidad, que viene poniendo en práctica desde su reciente constitución los principios cristianos sociales, expuestos tan maravillosamente por nuestro inmortale Pontífice León XIII en su celebrísima Encíclica "Rerum Novarum", espera la cooperación de todos los que intervienen en el consumo de sus artículos, para poder desarrollar con más eficacia en su industria y dentro de su esfera de acción estos nobles ideales que le mueven; en la seguridad de que, aparte de dar satisfacción cumplida a las legítimas aspiraciones de sus obreros y de establecer con ellos aquellas relaciones íntimas y familiares que indefectiblemente han de existir cuando la justicia y la caridad son las que realmente resplandecen en sus actos, los compradores, por su parte, también encontrarán grandes ventajas en las condiciones de venta y la garantía en la calidad y buen resultado de las clases litúrgicas.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores

ROMEY Y ESCOLANO

de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España

salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Muzel.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Baleares

salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

con salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de Africa y Canarias

salidas todos los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Linea para Francia, Inglaterra e Italia

servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.068

Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo

PARA ITALIA Y HAMBURGO

LINEA A HAMBURGO
EL VAPOR ELECTRA

cargará los días 8 y 9 del corriente en Castellón, y saldrá el día 10 de Valencia, para Hamburgo.
El vapor HUDIKSVALL

cargará el día 10 y 11 del corriente en Burriana, saliendo directo para Hamburgo.
Aceptan carga con transbordo en Hamburgo, para Bremen, Lubeck, Stettin, Danzig, Rostock, Copenhague, Gotemburgo, Estocolmo, Christiania, Sia vanger, Bergen y Trondhjem y puertos nórdicos a fletes reducidos.

Para informes, dirigirse a D. Enrique Behn, Pascual y Genis, 2, Valencia o al cable nº 10, teléfono 3.313.

Banco Hipotecario de España

Delegación en Valencia

Préstamos al 6 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas.
Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente.
La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentando los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórroga, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.
Préstamos especiales a constructores de obras, con entregas a medida que avance la construcción.
Préstamos realizados en esta región
PESETAS 25.052.720

Total de préstamos realizados
PESETAS 471.760.929
Delegado, D. BENITO ALTET, Mar, 23.—VALENCIA

Carbones minerales

para cocinas económicas, calefacción e industrias.
Servicio a domicilio a razón de 125 pesetas tonejada.
Despacho: Zaragoza, 12, pral., teléfono núm. 441

Antigua Zapatería del Luzzador

Calle de la Carda, número 20
Este es el más acreditado y la más recomendada en el calzado zapatería de España, tanto para campo como para pieles, calzados. Única y exclusiva en esta especialidad: premiada en varias exposiciones.

Fundada en el año 1859
Encomienda no es sólo en sus calzados, por económicos que sean, sino en su material y en su trabajo, con el honor cartón, la sola vista y otros exigencias que el público desconoce.

OJO. No confundir con ninguna otra casa
Marca registrada patentada, núm. 23.156

Máquinas parlantes

HISPANIA

Discos y gramófonos al contado y a plazos
Gran rebaja de precios en los discos de TITA RUFO y CARUSO. Se garantizan toda clase de composuras en aparatos.

ARTURO MARCH

Bisbe, 11, Valencia

IMAGENES y ALTARES

Para adquirirlos, recomendamos los leídos y acreditados talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1 VALENCIA
No dejar de consultar esta casa.



=GOTAS=

NEUROSTÉNICAS FOSFORADAS

=GENOVÉ=

ALIMENTO DEL CEREBRO

VALIOSO TÓNICO DE LOS NERVIOS

MEDICAMENTO DE ACCIÓN RÁPIDA Y EFICAZ EN LA NEURASTENIA, ESTADOS MELANCOLICOS, JAQUECAS, AFECCIONES NERVIOSAS, IMPOTENCIA ETC.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Artículos alemanes

Pianos, pianolas eléctricas, impermeables seda señora, lámparas de seda de pie, bisutería, agujas coser y máquina, máquina para cortar pelo, postales, medias y todo lo que usted necesite lo encontrará baratísimo en la calle Baja, 14, bajo.

Grandes planteles y viveros

Especialidad en olivos, como el changüel real, naranjos, albaricoqueros y almendros, etc. Se garantizan las clases.
El plantel de olivos, a base de semillero injertado a escudete, es lo más resistente para toda clase de enfermedades; ha merecido la aprobación de prácticos y peritos agrícolas, como único en su clase. Camino de Barcelona, a tres kilómetros de Valencia (Bonrepós), Honorato Laguarda. Teléfono 234.

Vides americanas

Se venden 100.000 barbados injertables, de las distintas variedades de primera selección, mucho brote y grande desarrollo.
Pedidos por correspondencia, Clotacio Larasa, Zaragoza.

Precios baratísimos

Ultimos días de liquidación; calzado de niños a mitad de precio. La Americana, Zaragoza, 28.

Tinta negra

La más negra a 250 ptas. litro sin cajas. Librería de José Corrales, 24.

CURACION RADICAL

rápida y garantizada da herpes, herpes invertebrales, uñas, calvicie, cancer, lupus y eccemas, etc. Devolución de honorarios si no cura. Consultar en el Hospital de San Juan de los Rios, Valencia. Dr. M. NAVARRO, Eras, 12, Valencia.

Vello, Canas

Si quiere usted acabar para siempre con el VELLO o las CANAS, consulte a cualquier farmacéutico o a cualquier señora que se haya curado o curado a su vez. Conde Simón de Arco, 12 y 13, Valencia. La consulta diaria, festivos hasta la 1.

Botellas

Tipo Vichy, limpias se compran a cuarenta céntimos en el Depósito Central del Agua de los Herrereros de Colinas, Grao Vin, 83.

Botellas y vidrio rojo

La Comercial Vidriera paga a mejor precio que nadie toda clase de botellas y vidrio rojo. Jorral, 24, teléfono 1.032. Avisando se pasa a domicilio.

ALTO, SEÑORES

Compra-venta de fincas

Tengo en el centro y ensanches de Valencia de todos precios y gustos, desde 15.000 pesetas hasta 80.000 euros: fincas masas, chalets, huertos y huertas.
Me encargo de la compra-venta de toda clase de fincas y subastas; Muebles, corredor colegiado de fincas, Hornos de los Apóstoles, nº 6; despacho, de 8 a 12 mañana, frente a la plaza de la Virgen.

Almacenes

se a quitan magníficos, de nueva construcción.
MUNIZ y H. de ALBA
Avenida del Puerto, 123 y Colón, 9, teléfonos 947 y 3.308.

Calefacciones

Cocinas, salamandras, carbones especiales.
MUNIZ y H. de ALBA
Avenida del Puerto, 123 y Colón, 9, teléfonos 947 y 3.308.

Fincas en venta

Vendo varias casas en todos los distritos de la capital.
Me encargo de la compra-venta de fincas. Martí, corredor colegiado, Ausias March, 4, entlo, frente a San Bartolomé, de 9 a 11 y de 3 a 5.

Se venden

dos magníficas estolas bordadas en oro una blanca y otra negra. Hernán Cortés, 23, entlo, derecha.

Sas reria y pañería de Pedro Guillén

Calle Alta, núm. 6, bajo
Pone en conocimiento del público, que visitando este establecimiento, podrá encontrar toda clase de garantías, tanto en los géneros como en la confección y sobre todo elegancia, gusto y esmero en las hechuras y una bonita colección de TRAJES PARA LA TEMPORADA DE INVIERNO, una gran colección de GABANES y todo cuanto pertenezca al ramo de SASTRERIA.

Se confeccionan trajes en 24 horas

Gran surtido de naranjos

30.000 naranjos a la venta en las clases siguientes: Bernia, oval fina, visiedo, oval inglesa, cadente, muna, royal, imperial, mandarinos y sucreñas; 10.000 naranjos agrios, 100.000 naranjos de vivero, todo a precios económicos, 10.000 albaricoqueros clase boida.
Dirigirse: carretera real de Barcelona, núm. 111, junto al San Jerónimo, Ramón Busó.

UNICA CASA ORRICO



Gran fábrica de orfebrería religiosa en metales finos y bronce

DIRECTOR ARTÍSTICO Y DUÑO: M. ORRICO

Ex alumno de la Escuela de Bellas Artes de Roma

UNICO DESPACHO: ZARAGOZA, 14, PRINCIPAL

Fábrica: S. Pedro Pascual, 1

No sufra equivocación: Zaragoza, 14, principal

¡Esta casa no tiene ninguna sucursal!

Recomendamos eficazmente esta importante casa.

EDITORIAL

"Diario de Valencia"

Calle de San Martín, núm. 2

Trabajos de imprenta de todas clases

Periódicos, libros, folletos, prospectos, tarjetas, papel y sobres ordinarios y comerciales, invitaciones, menús y en general toda clase de trabajos en negro y colores.

Precios económicos

Fosfo-Fito-Kola Alineo
TÓNICO RECONSTITUYENTE
De venta: Farmacias y Droguerías

Gacetillas

El Boletín Oficial de esta provincia
correspondiente al día 4 del corriente
pública un anuncio de la Administración de
Correos, convocando al oportuno concurso
para dotar de local adecuado a la estación
de Correos de Manises por tiempo de cinco
años, que podrá prorrogarse por la
licita de uno, y sin que el precio máximo
de alquiler exceda de setecientos pesetas
anuales.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello.
Todos los colores, del negro carbón al rubio.
Venta: Farmacias y droguerías y en
la de su autor, Cuarte, 51, Valencia.

Invitado por el Instituto Médico Valenciano
llegó ayer, en el rápido de Madrid,
el ilustre director del Dispensario anatómico
de María Cristina, doctor Verdes
Montenegro, que viene a dar una conferencia
en el Centro, acerca de «Estudios
sobre las defensas específicas en la
tuberculosis». Dicha conferencia tendrá lugar
mañana miércoles, a las seis de la
tarde, y dada la importancia del tema y
la extraordinaria competencia que en la
matéria tiene el sabio conferenciante, auguramos
ha de verse muy concurrido el
simpli salón de sesiones de la Unión Sanitaria.

Compañía al señor Verdes Montenegro
su distinguida esposa. Desempeñen las señoras
la estancia en esta ciudad.

Sarampión, escarlatina y viruela,
curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

El Instituto Médico Valenciano organiza
una comida íntima en honor del ilustre
fisiólogo excelentísimo señor doctor don
José Verdes Montenegro, que se celebrará
mañana miércoles, a la una y media de
la tarde, en el hotel Inglés. Se admiten
inscripciones en la secretaría del Instituto,
Paz, 46, y Príncipe Alfonso 16.

Para vigorizar naturalezas débiles y
nerviosas, usad el FOSFO-GLICO-KOLA
DOMENECH, con o sin arriñenal.

La Asociación de Maestros Nacionales
de la provincia celebrará sesión extraordinaria,
a la que podrán concurrir todos los
señores maestros, el día 13 de los corrientes
y once de su mañana, en la Escuela
Normal de Maestros, para oír al representante
las impresiones recogidas en las últimas
sesiones de la Nacional del Magisterio.

PIANOS GOMEZ
EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS
C. MAESTRO CHAPI, 3

Caja de Ahorros y Monte de Piedad
de Valencia. — Operaciones verificadas en
la semana del 31 Enero al 5 Febrero 1921:
Caja de Ahorros: 2.399 impositores
en libreta con interés, de las cuales 215
han sido de nuevos impositores; 160 impositores
a plazo fijo; 14 impositores en libreta sin
interés; 1.003 reintegros de cantidades impuestas.

Monte de Piedad: 2.629 préstamos
colocados sobre ropas y alhajas; 6 ídem sobre
finas; 4 ídem sobre efectos públicos; 3.158 ídem
cancelados; 1.445 ídem renovados; 303 garantías
de préstamos vendidos; 9 entregados a los interesados
por resaca de alimentos.

Las expresadas operaciones han producido
una entrada en caja de 1.927.518'41
pesetas y una salida de 1.403.000'44.

El doctor Estanislao Giner, oculista de
los hospitales de Madrid, Barcelona y París,
ha instalado su consulta de enfermedades
de los ojos en la calle de la Paz, 18.

Los que padecen del estómago, ligados
a intestinos es porque quieren: beban el
agua de los Hervideros de Colentes y se
verán libres de sus dolencias.

El mejor alimento para enfermos, ancianos,
niños y debilitados es la Carne-Líquida
del doctor Giner.

LA UNION FABRIL DE ASIENTOS
Y TABLEROS de Madera, S. L., se ha
trasladado a la calle del Mar, número 27.

La inspectora de Escuelas de esta
capital, doña Adelaida García de Castro, nos
comunica en atenta carta, que la falta de
espacio no nos permite publicar íntegra,
que por ahora y hasta que esté en marcha
el método de párrafos de Montessori, que
ha empezado a ensayarse en el Grupo Cervantes,
no podrá ser visitado dicho grado
por el gran número de maestras que lo han
solicitado.

AGUA DE CAMARENA.—¡¡Estreñidos!!

Asociación de la Clase Media.—Para
evitar posibles confusiones debemos advertir
que esta Asociación no patrocina ni tiene
relación alguna con una Mutualidad
médico-farmacéutica cuyo anuncio se publica
en la Prensa y que se dice de la
clase media.

Precisamente esta Asociación tiene en
sentido un proyecto de Mutualidad médica
y recursos a sus asociados, proyecto que
no tardará en ponerse en vigor, y para
cuyo efecto se ruega a los señores asociados
que quieran acogerse a los beneficios
de la Mutualidad proyectada, se sirvan
matricular en la secretaría de esta Asociación
(calle del Mar, 21).—El presidente,
D. de Vicente.

Los propietarios en los términos de
Aldeya, Alagües, Foyos, Godella y Paterna
vecinos de esta capital, podrán hacer efectivos
sus cuotas correspondientes al cuarto
trimestro de 1920-21, del reparto real de
dichos pueblos, los días 9 y 10, de cuatro
a siete tarde, en la calle de Cuenca, V. F.

Necrología

Don Vicente Nogués Dechot

Ayer, a la hora anunciada, tuvo lugar
el triste acto de la conación a su última
morada del cadáver de don Vicente Nogués
Dechot.

Dicho acto constituyó una manifestación
de sentimiento.
Es cortejo fúnebre lo formaban secciones
de asilados de las Hermanitas de los
Pobres, San Vicente Ferrer y de San Juan
de Dios, Clero parroquial y numeroso y
distinguido acompañamiento.

La presidencia del duelo la constituían
los señores siguientes:
Por la Caja de Ahorros, su presidente
Señor Alfag; señor Puñades, presidente
accidental de la Cámara de la Propiedad;
presidente del Colegio de Corredores, señor
Muñoz; el hijo del finado don Francisco
de P. Nogués, hijo político señor
Artoña y el director espiritual.

Reiteramos a la dolorida familia nuestro
sentido pésame.

Señorita Pepita Bealloch y Pascual
Ayer entregó su alma a Dios la virtuosa
señorita Pepita Bealloch y Pascual, sumiendo
en el mayor de los desconsoles a su madre,
hermana, abuela y demás familia, quienes
guardarán imborrable recuerdo de las
excepcionales dotes que poseía la finada.

Dios Nuestro Señor le habrá concedido
el premio a que tanto se hizo acreedora.
Reciban los que lloran tan irreparable
pérdida, nuestro sentido pésame.

Gacetillas teatrales

RUZAFÁ
Funciones para hoy: A las seis tarde,
«El amor es el amor», «La fiesta de San
Antón» y «Ramón del alma mía»; a las
diez noche, «La del Dos de Mayo», «El
amor es el amor» y «La princesita de los
sueños locos».

OLYMPIA
A las seis de la tarde, matiné de moda,
se pondrá en escena la grandiosísima
comedia de García Álvarez y Muñoz Seta
«El último Bravo». Por la noche, a beneficio
de Nicolás Navarro, última representación
de la preciosa comedia de Amichos
y Abati «No te olvides, Beatriz».

MAÑANA miércoles, beneficio de Luis
Llano. Por la tarde, «El infierno». Por la
noche, «El Cardenal».

El jueves, despedida de la compañía.
El viernes 11, a las 9'45 de la noche,
debut de la notable compañía de comedia
de la insigne actriz María Pefor, que dirige
el ilustre dramaturgo Felipe Sassone.
En esta solemnidad se estrenará la preciosa
comedia de Maurice Donnay, «La
chasse à l'homme», vertida al español, por
el director de la compañía.

NIÑOS DE SAN VICENTE

Hoy, tercer día de Carnaval, tendrá
lugar la última representación del tradicional
Belen en el precioso teatro de este
Imperial Colegio, a las tres en punto de
la tarde.

A las 6'30, sesión de cinematógrafo,
en la que se exhibirá el siguiente programa:
Una preciosa film panorámica, la sexta
jornada de la sensacional película titulada
«Panther», y que tanto éxito viene
obteniendo, y finalmente una graciosa
película cómica.

LÍRICO La casa del cine

Hoy martes, tarde, hasta las 8'30:
La esposa improvisada (último día)
La gardenia enrojecida (sensacional)
«Nouvelle de Carnaval», misteriosa y
emocionante en alto grado, creada por su
autor REX BEACH.
¡Vaya una familia!, por EL
Noche, desde las 9:
Programa monstruo
La esposa improvisada (por Atanasio)
Gran éxito de la adaptación de la célebre
novela de HENNEQUIN,
Alegrias del hogar
Por Diomira Jacobini y Collo
La gardenia enrojecida
Succés inmenso, por REX BEACH
EL
en ¡Vaya una familia!
Mañana, ¡CHARLOT! el auténtico
ESTRENO
Jueves moda: Ossí Oswald.
Viernes: June Caprice.
Pronto, el mayor éxito de la temporada
en Madrid,
¡PETIT CAFE!

Para los emigrantes

Cómo está Nueva-York

De «La Prensa», de Nueva York,
copiamos el siguiente artículo, que
debe servir de enseñanza a los emigrantes
españoles:
«La crisis industrial y comercial
por que atraviesa este país en los
actuales momentos tiene efectos muy
cruces entre las clases pobres del
Este de la ciudad. Es admirable
ver los trabajos de caridad que vienen
realizando las diversas instituciones
benéficas; pero ese trabajo,
que es generalmente realizado por la
colonia italiana rica, para los italianos
pobres; los judíos ricos, para los
judíos necesitados; los nativos
ricos, para los nativos pobres; los
negros ricos, para los negros pobres,
etcétera, no viene favoreciendo a miles
y miles de portorriqueños desgraciados,
que uno por uno no conocen el
idioma inglés ni el idioma de las
instituciones benéficas extranjeras,
otros por timidez y otros por que
averigüen pedir caridad, están sufriendo
una situación horrosa.

No podemos dejar este asunto a
cargo de instituciones extrañas, pues
por falta de afinidad entre éstas y
los portorriqueños, tales instituciones
desconocen las verdaderas necesidades
de esos seres, como las conocemos
nosotros. Es indispensable que la
obra sea portorriqueña, por estar
nosotros mejor preparados para juzgar
las circunstancias y ayudar según
las exigencias de cada caso. Yo me
resisto a creer que los portorriqueños
pudientes, entre los cuales hay muchos
que viven con lujo, tengan conocimiento
de esta situación. Por esto me permito
invitarles, una vez más, a prestar su
atención a este importante y necesario
movimiento de asociación portorriqueña.
No cumplen los portorriqueños en este
asunto con la cooperación personal.
Os llamamos a cumplir un deber sagrado,
vuestro deber humano, vuestro deber
patrio. Esos portorriqueños que sufren
forman un fragmento de la patria, que
viene a estas regiones en busca de la
vida y encuentran en cambio la miseria,
la enfermedad y la muerte. Evitar
que esos compatriotas mueran de hambre
y de abandono. Atiendan a esto
inmediatamente los portorriqueños
de conciencia y dignidad. Comuníquense
con Srta. América Durcut, número
14, W. 101 St., reverendo Padre Octavio
Caron, reverendo Padre Pablo, de la
Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe,
129, W. 14th. St., y la Hermanita de
Caridad Sor María, del convento de
las Almas del Purgatorio, 112, E. 86th.
St., y ellos os levantarán el telón para
que presenciéis cuadros que ustedes
no habrán visto. Presenciaréis estragos
causados por espantosa miseria, en familias
honradas y virtuosas, que vinieron de
nuestra isla en busca de horizontes
fantásticos, que se ven desde Puerto
Rico, y que se forman allí, por inventados
cantos de sirena. Estos cuadros, sin
duda, despertarán vuestra conciencia,
y cumpliráis vuestro deber. Es necesario
hacer algo práctico por ese jirón de
patria que se muere de miseria en el
Este de la ciudad. Crear una institución
que les aloje por el resto del invierno,
crear una misión de caridad que les
visite y les socorra, o gestionar la
adquisición de un barco que les
retorne a Puerto Rico, o alguna otra
cosa que vuestra inteligencia sugiera.
El caso es cumplir el deber que os
manda vuestro honor y vuestro concepto
de gente. Sabemos de algunos portorriqueños
y otros latinos hermanos que individualmente
ayudan los casos que están a su paso,
entre los cuales suenan los nombres de
la señorita América Durcut, Hermanita
Sor María, reverendo Padre Octavio
Caron, reverendo Padre Pablo, distinguidas
damas de la Sociedad San Vicente
de Paúl, doctor López Antongiorgi,
señor Gonzalo O'Neill y otros; pero
este servicio individual solamente mitiga
el dolor, es un alivio; pero es preciso
prestar a esta terrible situación de
nuestros compatriotas un servicio colectivo
y eficaz, que cure la enfermedad. La
integridad del hombre se manifiesta
principalmente en el cumplimiento de
su deber, y uno de los principales
deberes humanos es la caridad. La
verdadera piedad el verdadero amor
cristiano, la honradez y la dignidad
humana, se prueban consolando al
afligido y dando de comer al hambriento.
No cabe en mi criterio suponer
que la ausencia del lar nativo elimine
en mis paisanos ese sentimiento
hermoso de amor y de familiaridad
que aquí nos une. Os llamamos
la atención a este importante

asunto, amigos. Yo opino que no
ejercer el bien es tan perverso como
ejercer el mal. Consultad vuestras
conciencias y cumplid sus mandatos,
señores, pues de no hacerlo así, es
indebido y perjudica vuestra personalidad,
tanto como a vuestros semejantes.
Y si por desgracia vuestra conciencia
está sorda y muda, tened entonces
muy en cuenta que necesitáis cumplir
vuestros deberes con la humanidad
si queréis sostener vuestro prestigio
y vuestra dignidad en el concierto
social.—E. Victor Fiol Ramos.»

Judiciales

AUDIENCIA
Como de costumbre, por falta de
jurados no pudo celebrarse ayer la
vista que había señalada en la Sala de lo
criminal.
—En la Sala de lo civil se celebró
la vista de una apelación de la sentencia
dictada en cierto pleito de mayor cuantía,
sobre pago de cantidad, informando el
febrero don Eugenio Mata.

Salón de moda
Sólo para hoy:
Flor de la montaña

Por Wallace Reid
Glodoaldo entre fieras
Cómica en dos partes.
Mañana: Grandioso acontecimiento:
La mujer salvaje
Inmensa creación de Clara Kimball.

Salón Novedades
TEATRO REGIONAL
A las 3'30: Cine. LA ROSELLA
ASI FALTA UN DEPENDIENT
A las 9'30: Cine. EN EL BAR DE LA ALEGRÍA
EL PECAT
A las 7'30: Cine. CASTES DIFERENTS
ASI FALTA UN DEPENDIENT
A las 9'30: Cine. EN EL BAR DE LA ALEGRÍA
¡AHON ESTA LA MEUA DONA?
A las 11'30: Cine. ENTRE MARIT Y MULLER
EL PATO DEL ALCALDE

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY
Grandioso éxito alcanzado por la
bellísima artista LINDA PINI, en la película
dramática,
LA INTRUSA
Cuatro partes
Terminará la sesión con
El chico del colmado
Chistósima película, en dos partes,
interpretada por Tomasín.
Todos los días, estrenos.

Espectáculos

Apolo.—Compañía de zarzuela y opereta.
—A las 6: La mecanógrafa y Los nuevos
ricos.—A las 10: Blanco y Negro.
Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta.
—A las 6: El amor es el amor, La
fiesta de San Antón y Ramón del alma
mía.—A las 10: La del Dos de Mayo,
El amor es el amor y La princesita de
los sueños locos.
Eslava.—Compañía de comedia.—A las
6: Así predicaba Diego.—A las 9'45: Los
baños de sol.
Olympia.—Compañía de comedia.—A las
6, matiné: El último bravo.—A las 9'45,
beneficio del primer actor Nicolás
Navarro: No te olvides, Beatriz.
Lirico.—Sesión de cine de 3'30 a 12'30.
Regües.—A las 5'30 y 9'45: Grandes
funciones de circo.
Novedades.—A las 3'30: La rosella y
Así falta un dependiente.—A las 5'30:
En el bar de la alegría y El pecat.—A
las 7'45: Castes diferentes y Así falta un
dependiente.—A las 9'30 En el Bar de la
alegría y ¡Ahon esta la mehua dona?
—A las 11'30: Entre marit y muller y El
pato del alcalde.
El Cid.—Sesión de cine de 3'30 a 12'30.
Moderno.—Sesión de cine de 3'30 a 12.
Sorolla.—Sesión de cine de 3'30 a 12.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones
de cine tarde y noche.
Patronato de la Juventud Obrera.—A
las 3'30 y a las 6: Vergüenza cómica
y Los asistentes y cine.
Niños de San Vicente.—Gran función de
Belen.
Centro Instructivo Antoniano.—A las
4 y a las 6: Camino de Portugal, Entre
novilleros y Zaragüeta.

Publicaciones

«La Hormiga de Oro».—Publica el
número 6 (año XXXVII) de tan popular
ilustración católica, además de sus secciones
fijas, originales de interés, entre los
que sobresalen el estudio de don Adolfo
Alegret sobre «El monasterio de Bellpuig
de las Avelanas» y su influencia en la cultura
catalana». Llamará seguramente la atención
de los eruditos y del público en ge-

neral, como la llamó el trabajo del citado
diseñador acerca de los Templarios, aparecido
en estas columnas. La parte gráfica
no desmerece de su primer hábil, interesante
y aparte de algunas reproducciones
artísticas, actualidades de Madrid, Tarragona,
Valencia, Tolosa, Vicálvaro, Carmona,
etc.

«Iberica».—Sumario del número 364:
Curso Levi-Civita.—Concurso para premios.—Real Academia de Medicina de
Barcelona.—Laboratorios científicos.—Premios
de la Biblioteca Nacional.—Contra el
paludismo en Marruecos.—Obreros pensionados.—Becas para estudiantes.—Argentina:
Raid Buenos Aires-Río Janeiro.—Dirigible
«El Plata».—Colombia: Hidrodeslizadores.—Estado actual de la catálisis.—Dos grietas
notables.—Máscara respiratoria.—Reservas
de oro.—Datos antropométricos.—Enseñanza
del girocompás.—De relatividad, E. de
Rafael, S. J.—Antigüedades ibéricas y romanas
en Briviesca (Burgos), E. Jalhay S. J.—Datos
sismicos de España: cuarto trimestre
1920.—Temperaturas extremas y terremotos.

Hemos recibido el número 471 de la
«Revista Valenciana de Ciencias Médicas»,
conocida publicación que dirige en nuestra
ciudad el doctor don Faustino Barberá.
Del sumario, que es sumamente variado,
sobresale el «Buzón de historia médico-valenciana».
Constituye esta sección un
apartado con el exclusivo destino de
publicar noticias y documentos eficaces para
dilucidar el pasado de nuestra Medicina
regional. En el número que reseñamos,
el erudito señor don Salvador Carreres ha
llevado al «Buzón» muy selectas noticias
sobre la higiene en Valencia durante los
siglos XIV, XV y XVI, y todo hace esperar
que la actuación de la revista desde
el «Buzón» ha de ser muy fecunda para
el conocimiento de nuestro pasado médico.

España al día

PRENSA OFICIAL
GACETA DE MADRID
El diario oficial inserta las siguientes
disposiciones:
Real orden declarando monumento
arquitectónico el castillo de Almansa.
Anunciando que Bélgica ha prohibido
el anuncio de empréstitos extranjeros.
Anunciando que Finlandia se ha adherido
al convenio de 11 de Octubre de 1919,
acerca de la circulación de automóviles.

EN LOS MINISTERIOS

PRESIDENCIA
El señor Dato no despachó esta mañana
con don Alfonso, por haber marchado
éste al campo.
Se nos dijo que el Consejo de esta
tarde será largo, por haber pendientes
muchos asuntos.
Añádese que los rumores pesimistas
acerca de la situación política carecen de
fundamento.
«La pasada crisis—nos dijeron—ha sido
plantada a la vista de todo el mundo, y
la situación está perfectamente despejada.»
El día 10 se presentará el Gobierno a
las Cortes, y el señor Dato explicará la
crisis.

Preparamos una intensa labor, que
presentaremos primero al Senado, por hallarse
ya esta Cámara constituida.
En estos proyectos figuran de Justicia,
Fomento y Trabajo.
Añadió el presidente que le había visitado
una comisión de patronos de las Artes
del Libro, para pedirle que no se aumenten
los derechos arancelarios para el papel
extranjero.

Los ascensos de Gurra

En la propuesta de ascensos del
presente mes figuran los siguientes:
Estado Mayor: Un teniente coronel, un
comandante y un capitán.
Infantería: Un teniente coronel, dos
comandantes, cinco capitanes y 32 tenientes.
Un comandante, tres capitanes y nueve
tenientes de la escala de reserva.
Caballería: Un comandante, un capitán
y un alférez.
Artillería: Un teniente coronel, cinco
comandantes y ocho capitanes.
Guardia civil: Un teniente coronel, un
comandante, dos capitanes y un teniente.
Ingresa un teniente y ascienden dos sargentos.
Carabineros: Un alférez y un sargento.
Intendencia: Un teniente coronel, dos
capitanes y cinco tenientes.
Intendencia: Un comisario de primera,
seis de segunda, ocho oficiales primeros y
cinco segundos.
Sanidad: Dos comandantes, dos capitanes
y cuatro tenientes.
Clero castrense: Ingresa cuatro aspirantes.
Veterinaria: Dos profesores segundos y
dos terceros.
Equitación: Un profesor mayor y un
primero.
Oficinas militares: Dos archiveros terceros,
tres oficiales primeros, cuatro segundos,
dos escribientes primeros y dos segundos,
Ingresa cuatro aspirantes.

Telegrama del rey de Bélgica

En Palacio se ha recibido un telegrama
de los reyes de Bélgica, comunicando su
llegada a dicha capital, siendo objeto de
una entusiasta acogida.
Expresa el telegrama la satisfacción del
pueblo belga por el recibimiento de que
han sido objeto en España sus soberanos.
Don Alfonso ha contestado su esperanza
de que pronto podrá devolver la visita a
los reyes de Bélgica.

Gratitud
Se ha firmado un decreto dando los
gratias en nombre de don Alfonso al director
de la Academia Militar de Toledo y al Cabildo
de aquella diócesis, por su celo demostrado
en la reciente visita de los monarcas
belgas a dicha capital, encomendada
a conseguir que sacasen grata impresión de
la visita.

De interés para Valencia

El diputado a Cortes por Requena,
señor María Lázaro, ha visitado al ministro
de Estado, en aplicación de que se rebelen
los derechos arancelarios en Francia para
los vinos españoles y se prorrogue el
convenio del Tratado con Suiza, o en su
defecto que se establezca un modus vivendi
que implique dicha prórroga.
El señor Lema ha manifestado que se
realizan gestiones cerca del Gobierno de
Francia para la rebaja indicada, esperando
que el asunto quedará satisfactoriamente
resuelto.

En cuanto al Tratado de Suiza, si no
se halla ultimado antes del 20 de Marzo
habrá necesidad de acudir a su prórroga
para evitar una guerra de tarifas, que cree
que no convendría a ninguna de ambas
naciones.

Combinación en la Magistratura

A mediados de la presente semana
quedará firmada una extensa combinación
en la Magistratura y personal judicial.
El idioma español
El discurso del ministro de Negocios
extranjeros ofreciendo implantar en Bélgica
la enseñanza del idioma español es comentado
por los periódicos.
Uno de ellos hace constar que este desarrollo
de nuestro idioma ya es un hecho
en América, pero no con fines de comunidad
espiritual con España, sino con propósitos
de expansión comercial con las repúblicas
sudamericanas, y por ello debemos
intensificar nuestra actividad comercial
con aquéllas, no sea que acudamos tarde.

La situación política

Los comentaristas siguen viendo algo
nebulosa la situación política.
Un periódico expresa su creencia de
que no se abrirá nuevamente el Parlamento
sin que sea modificado el Gabinete.
El Gobierno muéstrase optimista acerca
del resultado de los debates en las Cortes
sobre la crisis y sobre la anunciada
interpelación del señor Besteiro, pues el
señor Dato continúa en el Poder por el
consejo de las minorías, y por lo que respecta
al diputado socialista, no debe olvidarse
que en la lucha electoral se acentuó el
antagonismo entre socialistas y sindicalistas.

Huelga de ferroviarios

Zamora.—A consecuencia de la huelga
que sostienen los ferroviarios de la línea
de Madrid-Cáceres-Portugal, no salen los
trenes de dicha línea.
El gobernador prometió a los obreros
que cobrarían el sueldo sin descuento; pero
la Compañía no lo ha hecho así, y los
obreros se niegan a reanudar el trabajo.

Los sindicalistas

Alicante.—La benemérita trabaja
activamente para capturar a Juan Morales,
apodado El Catalán.
Se considera que éste es también el
principal autor de las agresiones a Molina
y a González, ocurridas en la noche del
domingo anterior.
El cuerpo de Seguridad trabaja activamente
para descubrir la trama sindicalista.

Crimen

Alicante.—Anoche, en la calle del León,
fue agredido Rafael Dolz, de oficio zapatero,
por un desconocido, que le inflirió una
herida de arma blanca en el vientre.
Dolz iba disfranzado de mujer y acompañado
de una amiga suya vestida de hombre.
Practicadas averiguaciones, se vino en
conocimiento de que el autor de la agresión
era un individuo apodado El Boro, de oficio
limpiabotas y ex amante de la amiga
de Dolz.
Este ingresó en la casa de Socorro en
estado agónico.

Extranjero

La cuestión del Pacífico
Santiago de Chile.—Con el objeto de
tratar de la debatida cuestión del Pacífico
han celebrado una extensa conferencia
el presidente de la república señor Alessandri,
el ministro de Negocios extranjeros señor
George Mann, el ministro del Brasil en
Chile señor Carlos Oliveira y el de la
Argentina señor Anadon.
En esta reunión se tomó el acuerdo de
establecer una definitiva solución del asunto,
que alcanzará no sólo a los problemas
relativos a la cuestión del Pacífico, sino
también a los amigos filiales que vienen
sosteniéndose por la demarcación de fronteras
entre el Perú, Colombia y Ecuador.
El ministro de Negocios extranjeros
chileno señor Matte ha declarado que respecto
a los puntos de vista con que se ha
afianzado esta cuestión, la Cancillería de
Chile se halla de acuerdo en absoluto con
las Cancillerías Sudamericanas, añadiendo
que esta perfecta conformidad se ha obtenido
gracias a la actitud de amistoso interés
adoptada por las repúblicas de la
Argentina y el Brasil al tratar de aquellas
cuestiones sus respectivos Gobiernos con
el secretario de Estado norteamericano
Mr. Cobby, durante la estancia de éste en
Buenos Aires y Río de Janeiro.

AGUA DE SOLARES
La mejor agua de mesa: Cura estómago y nervios
Depositario en Valencia: RAMON ORTIZ, Lauria, 10; teléfono 793

Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades en los planteles que posee Francisco Cortés Francés en los extramuros de Cuarte, entre la estación del ferrocarril de Aragón y el huerto de San José de la Montaña. Para más detalles dirijanse al mismo, calle de Náquera, 4, esquina a la de Zapateros. Horas de despacho: de 9 a 13.

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

	Bolsa	Boisín
4% interior...	62'36	—
4% exterior...	—	—
Colonial...	—	—
Ac. Ferroc. Norte...	50'80	50'50
Alcázar...	52'00	51'80
Andaluz...	36'00	—
Orense...	15'00	—
Oblig. Adheridas...	56'50	—
Francos...	51'45	—
Libras...	27'62	—
Marcos...	—	—

El Carnaval

El primer día de Carnaval transcurrió tranquilo, como cualquier otro día festivo.

En el Paseo de Gracia no se vieron máscaras ni carrozas.

Tampoco se celebró la tradicional rúa.

Fueron detenidos 14 mascarones, por usar trajes nada apropiados.

Desgracia

Ayer tarde se hallaban jugando en la calle de Masía, junto al canal de la Infanta, varios niños, y uno de ellos, llamado Emilio Parrillas, de 10 años, tuvo la desgracia de caer al agua, llevándole la corriente hasta la orilla del mar, en donde fue recogido por los habitantes de Casa Antúnez y trasladado a la casa de Socorro, en donde falleció.

Las subsistencias

El gobernador, refiriéndose a la campaña contra los vendedores desaprensivos, ha dicho que había multado a varios comerciantes, por no fijar en los sacos el precio de las judías y del arroz.

También ha dicho que había llamado al representante del Gremio de confiteros, para indicarle que, habiendo bajado el precio del azúcar y de las harinas, estudiaran el medio de rebajar el precio de los dulces.

Detención importante

La guardia civil ha sorprendido en el café La Estrella, de Vilasar de Dalt, una reunión clandestina, deteniendo a 76 individuos que se hallaban reunidos para tratar de las cotizaciones.

Ocho de ellos fueron trasladados a esta capital, por resultar ser antecedentes sospechosos.

Los demás han sido puestos en libertad.

Registro

La policía de Badalona practicó un registro en el Centro Obrero, encontrando documentos y libros anarquistas, 380.000 sellos de cotizaciones, periódicos y proclamas.

Este Centro se hallaba clausurado, pero se ha descubierto que funcionaba como domicilio particular y que el recibo del teléfono se hallaba a nombre de Jaime Prats, individuo que se halla desterrado de Barcelona.

El Juzgado selló la puerta del referido Centro.

Nuevo atentado

En la calle de la Montaña se perpetró esta noche, a las nueve, un atentado.

Pasaban por aquella calle Vicente Saló Durán, de 27 años, casado, habitante en la calle de Bofarull, 71, primero, y Alberto Coll, cuando fueron agredidos a tiros, resultando el primero con una herida grave en el vientre, y el Coll con lesiones tan graves, que falleció a consecuencia de las mismas, en el momento de ingresar en el dispensario municipal de San Martín.

Parce que el herido Saló manifestó que uno de los agresores era un tal Vigneta, hermano del que hace algunos días fué asesinado en la misma calle.

El Juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito del Hospital Clínico.

Muerto por un guardia

La sección de Policía del distrito de la Concepción ha comunicado a la Jefatura superior que a las cuatro de esta tarde, habiéndose presentado en la Delegación Emilia Torrijos, habitante en la calle de Magallanes, 36, para reclamar el auxilio de un guardia de Seguridad, con objeto de marchar al domicilio de don Almazor García Boix, ayudante de Correos, domiciliado en la plaza de Oriente, 70, primero, fué acompañada por el guardia de Seguridad Juan Carratalá Pérez, y al llegar éste a la escalera de dicha casa, fué insultado por el Almazor, el cual se abanzó sobre el guardia, que repelió la

ra, en una intervíd ha sostenido la necesidad de que el ejército se componga de 580.000 hombres.

La competencia alemana

Washington.—Informes facilitados por el departamento de Comercio dicen que comienza a sentirse la competencia alemana en toda Norte América y en la América latina.

La próxima conferencia en Londres

Berlín.—El ministro del Exterior ha declarado que Alemania enviará a la Conferencia de Londres sus delegados, si a éstos se les concede el derecho a discutir con los aliados.

Aumenta la resistencia

Berlín.—Aumenta el movimiento de resistencia a cumplir las decisiones de los aliados.

En todas las reuniones celebradas en los distintos puntos del imperio se han manifestado en igual sentido.

Esta oposición se acentúa en Baviera, en donde manifestaciones públicas grandiosas han recorrido las calles, gritando: «Antes la muerte que la esclavitud».

Regreso de los reyes

Bruselas.—Han llegado sin novedad los reyes Alberto e Isabel, de regreso de su viaje a España.

24 muertos y 40 heridos

Viena.—Cerca de Felixdorf ha chocado un tren expreso con otro de mercancías. A consecuencia del choque han resultado 24 muertos y 40 heridos.

Rusos e italianos

Roma.—En los círculos políticos se dice que el Gobierno de Moscú ha encargado a Voronsky que negocie con Italia la reanudación de las relaciones comerciales, y que el Gobierno italiano ha dado su consentimiento al nombramiento.

De Valera

Londres.—Un periódico asegura que el presidente de los irlandeses De Valera, que se halla en una aldea escocesa y en cuyo poder se hallan papeles y documentos muy importantes, tiene la intención de marchar nuevamente a Francia.

Terremoto

Nueva York.—En la región mejicana de Teneantepec ha habido un violento terremoto que ha ocasionado numerosas víctimas y ha causado importantes daños.

Convenio comercial

Londres.—Chicherin ha enviado una nota a Curzon, diciéndole que los soviets firmarán un convenio comercial con las siguientes condiciones:

Los soviets se abstendrán de hacer política hostil a Inglaterra en la India y en Persia, pero Inglaterra les compensará haciendo de igual manera en Checoslovaquia, Hungría y otros países.

Además Inglaterra deberá respetar la independencia del territorio persa en Afganistán y el de la asamblea nacional turca.

Nuevo Gobierno griego

Londres.—Un telegrama recibido de Atenas dice que se ha constituido nuevo Ministerio, presidido por Calaperophos.

Mitín de empleados municipales

Madrid.—Los obreros y empleados municipales han celebrado un mitín en el teatro de la calle de Fuencarral.

Ha presidido Baltasar Pérez, presidente de la Federación de empleados.

Han hablado, Hernández, representante de los de limpieza; Pardo, de los bomberos, y Amorós, de los maestros nacionales.

El señor Barrio, presidente de la Asociación de vecinos de Madrid, ha ofrecido la cooperación de esta entidad para llegar al abaratamiento de las subsistencias.

Han intervenido también los concejales señores Álvarez, Herrero, Onís, Somolín, Calzado, Serrano Jover, Cordero y Regiero. Resumió el acto el presidente de la Federación.

Los albañiles

Madrid.—Los representantes de la Sociedad de albañiles han conferenciado con el subsecretario del Ministerio del Trabajo y gobernador.

Ambas autoridades procuraron hacer que los obreros desistieran de su actitud arbitraria.

Los albañiles insisten en no aceptar más solución que la de que todos los obreros que trabajen con el contratista Martorell estén asociados en la Casa del Pueblo.

El castillo de Almansa, monumento artístico

La «Gaceta» publica la real orden que declara monumento arquitectónico artístico el castillo de Almansa (Albacete).

Se trata de una fortaleza histórica del siglo XV.

General fallecido

Madrid.—Ayer falleció en esta corte el general don José Gómez Pallete.

Pertenecía el cuerpo de Ingenieros y gozaba de merecido prestigio.

Su muerte ha sido muy sentida.

La situación de Alemania

Berlín.—El ex ministro Onemburg ha publicado unas declaraciones sobre el programa económico de Londres.

Afirma que después del Tratado de París sobre las reparaciones, Alemania debe hacer unas contraproposiciones, esperando que los aliados se harán cargo de la situación de Alemania.

Debe procurarse ante todo que las condiciones de pago sean razonables.

Alemania ha ofrecido unas reparaciones proporcionadas a sus medios actuales, y aceptándolas Francia podrá cubrir sus necesidades en parte.

También cree que las anualidades deben repartirse en un período de 30 años.

Política polaca

Varsovia.—La Dieta polaca continúa la discusión del proyecto de Constitución.

Se quiere que sea votado en el momento en que sea votado el plebiscito de Wilna.

Don Alfonso a Bélgica

Bruselas.—El periódico «La Nation Belge» cree saber que el viaje de don Alfonso y su esposa a Bélgica se verificará a fines del mes de Marzo.

Los cables germano-yankis

Londres.—Norte América trata de llegar a un acuerdo sobre la cuestión de los cables alemanes antes del 15 de Marzo, fecha en que terminan los poderes de la actual administración.

El Japón y Francia afirman sus derechos sobre los cables trasatlánticos.

Los reyes belgas

Don Alfonso ha recibido un cariñoso telegrama de los reyes de Bélgica, dándole cuenta de su llegada a Bruselas y expresando la gratitud del pueblo belga a España por la cordial acogida que ésta ha dispensado a sus soberanos.

Don Alfonso ha contestado a dicho telegrama con otro, en el que expresa a los reyes de Bélgica su deseo de devolverles en breve su visita.

De visita

Mañana marchará a Alcalá de Henares el director de Prisiones don José María Cervantes, en viaje de inspección.

Le acompañarán los periodistas que hacen la información en el Ministerio de Gracia y Justicia.

Nuevo académico

En una de las últimas sesiones celebradas por la Real Academia de la Lengua ha sido propuesto el director del Museo del Prado para ocupar la vacante del Padre Coloma.

Entre los proponentes figuran los señores Gullón, Pérez de Guzmán y don Antonio Maura.

La suscripción de Obligaciones

Hoy se han suscrito en el Banco de España obligaciones del Tesoro al 5 por 100 por valor de 2.179.500 pesetas, y en las sucursales, por valor de 6.309.500.

La suscripción total alcanza hasta la fecha la cifra de 435.218.500 pesetas.

Los cambios

Los fondos públicos acusan firmeza, aun cuando la situación es mejor que en días anteriores.

Las Azucareras acusan una baja de 10 enteros las preferentes y de dos enteros las ordinarias.

Los Nortes y Alicante se producen con una ventaja de 5 pesetas.

Los valores del Banco de Cartagena suben de 90 a 93, y las Felgueras quedan a 108'03.

Los francos pasan de 49'50 a 50'05; las libras, de 19'58 a 19'57; las libras, de 25'90 a 25'80; los dólares, de 7'15 a 7'14; los marcos, de 11'35 a 11'50, y los francos belgas, de 53'55 a 53'90.

El poeta Paul Fort

París.—El poeta Paul Fort marchará el próximo mes de Junio al Brasil, con objeto de dar una serie de conferencias literarias.

M. Paul Fort escribirá un libro sobre el Brasil.

Probablemente visitará también la Argentina y Chile.

Polonia y Lituania

Ginebra.—El Gobierno lituano ha manifestado a la Sociedad de las Naciones que acepta las resoluciones adoptadas en la Conferencia de Bruselas, relativas a la organización de un plebiscito en los territorios en litigio entre Lituania y Polonia, en las condiciones siguientes:

Primera. Que las tropas polacas evacúen los territorios en litigio.

Segunda. Que la Administración de la zona sometida al plebiscito, así como las tropas que ejerzan en aquella funciones de policía, deberán proceder de los Estados que se encuentren en absoluto desinterés en el conflicto polaco-lituano.

Tercera. Que las diferencias entre Polonia y Lituania quedan definitivamente solucionadas por el resultado de aquel plebiscito.

Cuarta. Que Lituania sea reconocida «de jure».

En aquella nota se añade que el Gobierno lituano ha entrado en negociaciones con Rusia para obtener su consentimiento, a fin de que puedan penetrar en el territorio en litigio contingentes internacionales.

Estas negociaciones no han dado resultado todavía, y a esto se debe el retraso con que ha contestado el Gobierno lituano a la nota de la Sociedad de las Naciones.

La crisis del partido conservador

El periódico «Hoy» publica un extenso artículo, en el cual recoge las opiniones de varios políticos, cuyo criterio considera fidedigno acerca de la grave crisis por que atraviesa actualmente el partido conservador.

Dice que el señor Dato ha obtenido el decreto de disolución a título de poder traer una mayoría homogénea, a lo cual se comprometió con la Corona y con el propio partido.

Este partido tiene, además, la convicción de que se ha podido conseguir admirablemente esa mayoría porque ha habido circunstancias favorabilísimas para ello.

El fracaso electoral en España en los ezares de una política de aventuras que puede tener gravísimas consecuencias; entraña falta de cumplimiento de promesas hechas a don Alfonso; dificultad el restablecimiento de la normalidad en el régimen político; y destruye el actual partido conservador.

Señaladas esas premisas, ¿podría en adelante el señor Dato, si quien fuese jefe del actual partido conservador, solicitar de don Alfonso el decreto de disolución para constituir un Gobierno y unas Cortes homogéneas?

La respuesta es categórica, firme y condenatoria.

Esto es una prueba clara, evidente, de que el partido conservador, como tal partido, como ha venido apareciendo hasta hoy, es ya impropio para la primordial función de toda entidad política.

¿Y el señor Dato qué opina?

Los comentaristas creen que el señor Dato es el primero que comprenderá que vislumbrará esto.

El señor Dato prepara acontecimientos, unas veces por indecisiones propias de su carácter y también por las presiones que hace en su ánimo la gravedad de las circunstancias y el incierto de la solución, que parece encaminar al partido conservador hacia el señor Maura; otras veces prepara las cosas para insistir como heredero al actual ministro de la Gobernación; pero el grupo refractario a la política social del Gobierno niega acierto a

estas designaciones para la Jefatura; es más, creemos que la mayoría de los elementos del partido conservador, mientras no llegue el momento de la gran transformación del partido, optarán por nombrar un Directorio hasta que pueda organizarse una Jefatura personal después de la nueva organización que se llevará a cabo en el partido.

La composición del Congreso

En el Congreso se ha repartido la lista de la composición del Congreso en las Cortes de 1921.

El detalle por fracciones políticas da el siguiente resultado:

- Conservadores, 177.
- Mauristas, 23.
- Ciervistas, 22.
- Demócratas, 43.
- Romanistas, 30.
- Albistas, 28.
- Zamoristas, 4.
- Gacetistas, 5.
- Reformistas, 8.
- Republicanos, 16.
- Socialistas, 4.
- Jaimistas, 3.
- Inceparistas, 1.
- Regionalistas, 17.
- Independientes, 12.
- Actas dobles, 2.
- Diputados fallecidos, 2.
- Actas anuladas, 9.
- Total, 409.

LA PRENSA LA EPOCA

Publica unas importantísimas y extensas declaraciones del ministro de Fomento, acerca de la actual crisis económica por que atraviesa España.

Entre otras cosas de gran interés, declara el ministro que la baja de los artículos, que será rápida, determinará también la baja en los salarios y producirá asimismo la competencia en el comercio y la perfección de los métodos agrícolas e industriales, que a la postre harán de nuestra industria, agricultura y comercio algo sólido que no estará a merced de las alzas y bajas que a capricho de los gobernantes publica la «Gaceta».

Claro es—dice el ministro—que esta evolución será causa de muchas ruinas parciales, que no tienen importancia alguna comparadas con el gran incremento y solidez que alcanzará la vida económica nacional, y que beneficiará al país en general.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL

Dedica este periódico su artículo de fondo a tratar del desarrollo de los estudios de lengua española en el extranjero.

Habla de los acuerdos tomados en Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos, donde se han creado cátedras de español.

Añade que la extensión del idioma hará más que los trabajos de las cancillerías para el prestigio y porvenir de España.

EL SIGLO FUTURO

Trata de la Administración española y hace historia de la creación de la actual máquina administrativa, que ha sido siempre un feudo de los partidos, los cuales repartieron los cargos para premiar los servicios electorales.

Afirma que la Administración pública debe estar desligada absolutamente de los políticos y constituir una carrera técnica en todos los ramos de la administración.

Cuando esto suceda podrá hablarse de la supremacía del Poder civil en el Estado, pues hoy esto es sólo una apariencia.

La opinión italiana y Giolitti

Roma.—La opinión italiana en general es ahora más favorable al señor Giolitti.

Después de las declaraciones de éste en la Cámara se reconoce que el primer ministro italiano, en la exposición histórica de la transformación social operada en el país desde hace 30 años, ha dado pruebas de notables cualidades de hombre de Estado.

Es particularmente digna de mención la ecogida hecha por los socialistas al discurso de Giolitti, que ha sido un triunfo completo.

Se tiene la impresión de un cambio en la actitud de oposición sistemática de la extrema izquierda.

Ha corrido el rumor, desmentido en seguida, de que los socialistas habían llegado con el Gobierno a una especie de compromiso, a propósito de la ley sobre el aumento del precio del pan. Según el mismo rumor el Gobierno se había comprometido a tomar medidas especiales contra los especuladores, cuyas manifestaciones demagoguistas violentas han llegado a temer los socialistas.

Lo que parece cierto es que los socialistas comienzan a darse cuenta de la popularidad de su actitud en la cuestión del pan y buscan salir de esto mal paso.

Actualmente se contentarían de buena gana los socialistas con un compromiso del Gobierno de oponerse en adelante a las violencias de los «fascistas».

Esta especie de compensación cubriría según parece la retirada de los socialistas, que tienen que hacer frente a las injurias interiores y a la impopularidad en el exterior.

Renacimiento religioso en Rusia

Estocolmo.—Según los últimos informes recibidos de Rusia, se observa un renacimiento del sentimiento religioso, no solamente entre los intelectuales, sino también entre los obreros y aun en el ejército rojo. Estudiantes y profesores organizan mítines religiosos «dandestinos», a los que acude con gran asiduidad el proletariado. Muchos alcos predicán en las iglesias, con autorización de los Sacerdotes.

La política de despolitización bolchevique ha hecho bancarota, y las persecuciones no hacen más que exacerbar el sentimiento religioso en el pueblo.

Los bolcheviques han entregado a la justicia revolucionaria, al muy respetable Obispo Feodor, acusándole de haber tenido relaciones con el Arzobispo de Canturbury y trabajado por la profundización del bloque de Rusia. Este proceso está provocando enorme escándalo.

En las aldeas, los habitantes se apresuran a cumplir los penosos trabajos impuestos a los Sacerdotes por los soviets, y aseguran su subsistencia. Conviene tener en cuenta que, aparte este movimiento en favor de la religión ortodoxa, el Catolicismo gana mucho terreno entre las clases intelectuales.

El sindicalismo en Sevilla

Sevilla.—La guardia civil ha capturado a los autores de la colocación de tres bombas en Alcalá de Guadaíra.

En el expreso llegó el gobernador civil, procedente de Madrid.

Regresa contentísimo, porque el Gobierno ha aprobado toda su actuación contra el sindicalismo, animándole a continuar sin contemplaciones de ningún género.

La policía ha detenido a Joaquín Arco Gutiérrez, sindicalista que intentó organizar el cobro de cuotas sindicales en el taller de don Manuel Troyano.

También ha sido detenido el autor de la colocación de la bomba en la plaza de Pelicano.

Contra la Entente

Nauen.—Se han verificado manifestaciones de protesta contra las peticiones de la Entente en casi todos los principales departamentos de Alemania.

Francia y Suiza

Berna.—El Consejo federal suizo, contestando a la petición de Francia para dejar pasar por su territorio las tropas destinadas a la ocupación de los territorios plebiscitarios de Austria, ha dicho que Suiza se opone al paso de tropas destinadas a fines pacificadores, como es el de la celebración de un plebiscito; pero que en el caso actual se niega a ello, porque Lituania no quiere su ocupación, y en esta situación deja de ser pacífica la misión de dichas tropas.

La baja de los precios

Copenhague.—Continúa la baja del precio de los víveres en un 50 por 100.

IMPRESA Y ESTEREOTIPIA
DIARIO DE VALENCIA
SAN MARTIN, 2

SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO
DEPOSITARIO: R. CASANOVA, RUZAZAFA, 72. TELEFONO 776. VALENCIA

Vinos y cognach Marqués del Mérito DE JEREZ
Depositario: R. CASANOVA BOIX, Pl. y Warrall, 74. Teléfono 776.—Valencia

EL GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO
ESTANISLAO VILASECA
Calle de Alboraya, N.º 18. Bajo
VALENCIA

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías Tormo, Espi y Compañía
AGULLENT (Valencia)
PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO
Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en el suministro, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama una sola gota sobre los manteca ni ocasiona ningún tipo de contaminación. El pábulo especial, por otra parte, no arroja cenizas, y por tanto, garantiza una seguridad absoluta que evita todo peligro de incendio.
Incienso «Lágrima» puro cera de abejas, cerecinas, parafinas, orientales y demás artículos concernientes al ramo de cera.